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SESIÓN ORDINARIA DE LA 
H. LXVIII LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO.  

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES. 
SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 

SEPTIEMBRE 17 DE 2019. 
 

 

PRESIDENTA: MUY BUENOS DÍAS, DAMOS INICIO A LA SESIÓN 

ORDINARIA DE LA SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA DEL 

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, EN ESTE PRIMER 

PERIODO ORDINARIO DE SESIONES DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO 

CONSTITUCIONAL, SEPTIEMBRE 17 DEL 2019. 

 

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (11:00) 

ONCE HORAS DEL DÍA (17) DIECISIETE DEL MES DE SEPTIEMBRE DEL 

AÑO (2019) DOS MIL DIECINUEVE, REUNIDOS EN EL RECINTO 

LEGISLATIVO DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS 

DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA HONORABLE SEXAGÉSIMA OCTAVA 

LEGISLATURA LOCAL, BAJO LA PRESIDENCIA DE LA DIPUTADA 

GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ, ASISTIDO POR LAS CC. SECRETARIAS, 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA Y LA DIPUTADA ELIA DEL 

CARMEN TOVAR VALERO, DIO INICIO LA SESIÓN ORDINARIA DE LA LXVIII 

LEGISLATURA DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL, 

PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES; REGISTRANDO 

“PRESENTE” LOS SIGUIENTES: DIP. LUIS IVÁN GURROLA VEGA, DIP. 

RIGOBERTO QUIÑONES SAMANIEGO, DIP. SANDRA LILIA AMAYA 

ROSALES, DIP. CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA, DIP. JOSÉ 

ANTONIO OCHOA RODRÍGUEZ, DIP. CYNTHIA LETICIA MARTELL 
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NEVÁREZ, DIP. MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA, DIP. RAMÓN 

ROMÁN VÁZQUEZ, DIP. PABLO CESAR AGUILAR PALACIO, DIP. PEDRO 

AMADOR CASTRO, DIP. DAVID RAMOS ZEPEDA, DIP. JOSÉ LUIS ROCHA 

MEDINA, DIP. ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ, DIP. OTNIEL 

GARCÍA NAVARRO, DIP. FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ, DIP. 

ALEJANDRO JURADO FLORES, DIP. JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA, DIP. SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS, DIP. NANCI 

CAROLINA VÁSQUEZ LUNA, DIP. GERARDO VILLARREAL SOLÍS Y DIP. 

ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL. 

 

PRESIDENTA: SE ORDENA A LA SECRETARÍA DE SERVICIOS 

PARLAMENTARIOS DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, ABRIR 

EL SISTEMA DE REGISTRO DE ASISTENCIA HASTA POR DOS MINUTOS, 

PARA QUE LAS Y LOS DIPUTADOS, INSCRIBAN SU ASISTENCIA, POR 

FAVOR. 

 

PRESIDENTA: SE CIERRA EL SISTEMA DE REGISTRO DE ASISTENCIA Y 

SE INSTRUYE A LA DIPUTADA SECRETARIA ELIA DEL CÁRMEN TOVAR 

VALERO, PARA QUE VERIFIQUE EL RESULTADO E INFORME SI EXISTE 

EL QUÓRUM LEGAL PARA INICIAR LA SESIÓN, POR FAVOR. 

 

Quórum 24
Diputado Asistencia Fecha y Hora de la Asistencia
PEDRO AMADOR CASTRO Si 17/09/2019 11:13:42 a.m.
JOSE LUIS ROCHA MEDINA Si 17/09/2019 11:13:47 a.m.
FRANCISCO JAVIER IBARRA JAQUEZ Si 17/09/2019 11:13:55 a.m.
PABLO CESAR AGUILAR PALACIO Si 17/09/2019 11:13:56 a.m.
SANDRA LILIA AMAYA ROSALES Si 17/09/2019 11:13:58 a.m.
NANCI CAROLINA VASQUEZ LUNA Si 17/09/2019 11:13:58 a.m.
GERARDO VILLARREAL SOLIS Si 17/09/2019 11:14:03 a.m.
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ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO Si 17/09/2019 11:14:05 a.m.
GABRIELA HERNANDEZ LOPEZ Si 17/09/2019 11:14:05 a.m.
RAMON ROMAN VAZQUEZ Si 17/09/2019 11:14:09 a.m.
CLAUDIA JULIETA DOMINGUEZ ESPINOZA Si 17/09/2019 11:14:24 a.m.
ALEJANDRO JURADO FLORES Si 17/09/2019 11:10:23 a.m.
ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTINEZ Si 17/09/2019 11:14:43 a.m.
JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA Si 17/09/2019 11:11:15 a.m.
CINTHYA LETICIA MARTELL NEVAREZ Si 17/09/2019 11:11:39 a.m.
JOSE ANTONIO OCHOA RODRIGUEZ Si 17/09/2019 11:11:53 a.m.
MARIA ELENA GONZALEZ RIVERA Si 17/09/2019 11:11:59 a.m.
DAVID RAMOS ZEPEDA Si 17/09/2019 11:14:17 a.m.
ESTEBAN A. VILLEGAS VILLARREAL Si 17/09/2019 11:19:02 a.m.
LUIS IVAN GURROLA VEGA Si 17/09/2019 11:19:09 a.m.

 
RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO Si 17/09/2019 11:30:15 a.m.
SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS Si 17/09/2019 11:39:37 a.m.
OTNIEL GARCIA NAVARRO Si 17/09/2019 11:40:11 a.m.
MARIO ALFONSO DELGADO MENDOZA Si 17/09/2019 11:54:28 a.m.

 

 

DIPUTADA SECRETARIA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO: BUENOS 

DÍAS, SEAN BIENVENIDOS TODOS LOS ASISTENTES, DIPUTADAS Y 

DIPUTADOS, TENEMOS TARJETA DE LA DIPUTADA KAREN FERNANDA 

PÉREZ HERRERA, QUE SE APEGA AL ARTÍCULO 44 DE LA FRACCIÓN XIII 

DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, PARA QUE ESTA 

MESA DIRECTIVA Y LA PRESIDENTA LE OTORGUE PERMISO DE SU 

INASISTENCIA, TENEMOS UN QUÓRUM DE 17, ES QUÓRUM LEGAL PARA 

INICIAR, ES CUANTO. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADA SECRETARIA. 

 

PRESIDENTA: HABIENDO QUÓRUM, SE ABRE LA SESIÓN.  

 

PRESIDENTA: INFORMO A ESTA ASAMBLEA QUE LOS ASUNTOS A 

TRATAR EN ESTA SESIÓN, SE DAN A CONOCER MEDIANTE LA GACETA 
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PARLAMENTARIA QUE PUEDE SER CONSULTADA DESDE SUS LUGARES, 

ASÍ MISMO, LE DAMOS UNA CORDIAL BIENVENIDA A LAS Y LOS 

CIUDADANOS QUE HOY NOS ACOMPAÑAN A ESTA SESIÓN Y A ESTA 

COMPARECENCIA. 

 

PRESIDENTA: CONTINUANDO CON NUESTRO ORDEN DEL DÍA, A FIN DE 

DAR CUMPLIMIENTO A LO SEÑALADO POR EL ARTÍCULO 83, 98 

FRACCIÓN XXVII Y 164 DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO 

LIBRE Y SOBERANO DE DURANGO, ASÍ COMO LOS ARTÍCULOS 270, 271, 

272, 273, 274, 275 Y 276 AMBOS DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO 

DEL ESTADO, ASÍ COMO LO ESTIPULADO EN EL ACUERDO QUE REGULA 

LA GLOSA DEL TERCER INFORME DE GOBIERNO 2018-2019, EL CUAL 

FUE PRESENTADO POR EL C. DR. JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES, ANTE 

ESTA SOBERANÍA, EL DÍA 1° DE SEPTIEMBRE DEL AÑO EN CURSO, 

PROCEDEMOS A DESAHOGAR LA COMPARECENCIA DEL CIUDADANO 

DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE SALUD Y 

DIRECTOR GENERAL DE LOS SERVICIOS DE SALUD DEL ESTADO DE 

DURANGO, ATENDIENDO A LA DINÁMICA PRECISADA EN EL ACUERDO 

DE REFERENCIA. 

 

PRESIDENTA: PARA TAL EFECTO, DE CONFORMIDAD CON LO 

DISPUESTO POR LA FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 76 FRACCIÓN 

XII DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DE ESTE ESTADO, PROCEDO 

A DESIGNAR PARA QUE CONFORMEN LA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS 

DIPUTADOS FRANCISCO JAVIER IBARRA JÁQUEZ, JUAN CARLOS 
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MATURINO MANZANERA, SANDRA LILIA AMAYA ROSALES, CLAUDIA 

JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA Y PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO, 

PARA QUE SE SIRVAN ACOMPAÑAR A ESTE SALÓN DE SESIONES, AL 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD Y DIRECTOR GENERAL DE LOS SERVICIOS DE SALUD DEL 

ESTADO DE DURANGO. 

 

PRESIDENTA: MIENTRAS ESTA COMISIÓN CUMPLE CON SU TAREA, SE 

DECLARA UN RECESO. 

 

PRESIDENTA: SE REANUDA LA SESIÓN. 

 

PRESIDENTA: A FIN DE DAR CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 273 DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, SOLICITO A LAS Y A LOS 

PRESENTES PONERSE DE PIE, A FIN DE REALIZAR LA PROTESTA DE 

CONDUCIRSE CON VERDAD, CORRESPONDIENTE A ESTA 

COMPARECENCIA. 

 

PRESIDENTA: CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, 

SECRETARIO DE SALUD Y DIRECTOR GENERAL DE LOS SERVICIOS DE 

SALUD DEL ESTADO DE DURANGO, HAGO DE SU CONOCIMIENTO QUE 

COMPARECE ANTE ESTA SOBERANÍA, BAJO PROTESTA DE DECIR 

VERDAD, EN TÉRMINOS DE LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 273 DE LA 

LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO, POR LO 

CUAL LE PREGUNTO: ¿PROTESTA USTED, DECIR VERDAD ANTE ESTE 
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PLENO DE LA LXVIII LEGISLATURA LOCAL,  A LA  QUE COMPARECE CON 

LA FINALIDAD DE PROFUNDIZAR EN EL ANÁLISIS DEL INFORME DE 

GOBIERNO 2018-2019, PRESENTADO POR EL CIUDADANO GOBERNADOR 

DEL ESTADO DE DURANGO?  

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD: SI, PROTESTO.  

 

PRESIDENTA: ENTERADO USTED DE LOS ALCANCES Y LAS 

CONSECUENCIAS DE ESTA PROTESTA, LE REFIERO QUE, SI ASÍ NO LO 

HICIERE, EL ESTADO SE LO DEMANDARÁ, Y SI LO HICIERE, SE LO 

RECONOCERÁ. 

 

PRESIDENTA: PUEDEN TOMAR SUS LUGARES, GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 20 

MINUTOS PARA EXPONER EL TEMA RELATIVO A SU COMPETENCIA, AL 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD Y DIRECTOR GENERAL DE LOS SERVICIOS DE SALUD DEL 

ESTADO DE DURANGO DEL GOBIERNO DEL ESTADO DE DURANGO. 

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD: DIPUTADAS Y DIPUTADOS, PERSONAL DE LA SECRETARÍA DE 

SALUD, DISTINGUIDA CONCURRENCIA, MUY BUENOS DÍAS A TODOS, EL 

SEÑOR GOBERNADOR EL DOCTOR JOSÉ ROSAS AISPURO TORRES 
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RINDIÓ ANTE USTEDES EL TERCER INFORME DE ESTADO QUE GUARDA 

LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA, RECIBIMOS LA INSTRUCCIÓN DE 

ATENDER LA INVITACIÓN QUE FORMULA ESTE HONORABLE 

SEXAGESIMA OCTAVA LEGISLATURA DEL CONGRESO DEL ESTADO Y 

HACER PRECISIONES QUE USTEDES CONSIDEREN, TENGO GRATITUD 

CON DURANGO QUE ME HA DADO TODO, COMO PROFESIONISTA, HE 

PODIDO AYUDAR A MUCHA GENTE, PERO HACE UN AÑO, ME 

COMPROMETÍ ANTE ESTA HONORABLE LEGISLATURA A AYUDAR CON 

MI EXPERIENCIA A LA GENTE MÁS DESPROTEGIDA, CUIDANDO EL 

PRESUPUESTO Y NO METERLE LA MANO, NO PERMITIR A MIS 

COLABORADORES QUE LO HAGAN, PORQUE BIEN DICEN, HAY QUE 

PREDICAR CON EL EJEMPLO, Y NADIE POR ENCIMA DE LA LEY, HE 

PERMITIDO A MIS COLABORADORES QUE HAGAN SU TAREA PORQUE 

ES DE VALIENTES SABER TRABAJAR EN EQUIPO PERO QUE NO SE 

VIOLENTEN LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES Y QUE SE TRATE 

CON DIGNIDAD A LOS PACIENTES, SER FUNCIONARIO ES UN MOMENTO, 

Y SER HUMANO ES TODA LA VIDA, TENGO ERRORES COMO CUALQUIER 

PERSONA PERO EL ACIERTO QUE ME DA LA VIDA ES PODER TRABAJAR 

POR EL QUE MENOS TIENE, POR ESO AGRADEZCO AL SEÑOR 

GOBERNADOR, LA OPORTUNIDAD DE ESTAR AL FRENTE DE ESTA GRAN 

SECRETARÍA, MUY COMPLICADA POR CIERTO, PERO DIFERENTE A 

TODAS POR SU SENTIDO HUMANO, POR ESO NO VENGO EN PLAN 

TRIUNFALISTA, SÓLO VENGO A DECIR LA VERDAD CON SUS 

FORTALEZAS Y DEBILIDADES, POR ESO EXHORTO A TODOS A 

TRABAJAR EN EQUIPO EN EL MARCO DE SUS COMPETENCIAS PORQUE 
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EN DURANGO, LA SALUD ES FUERZA DE TODOS, LOS AVANCES QUE 

TENEMOS ES EL INMEDIATO CONTROL DEL PRESUPUESTO, EL 

AUMENTO DEL NIVEL DE SURTIMIENTO DE MEDICAMENTOS Y MATERIAL 

DE CURACIÓN, LA REINGENIERÍA DE RECURSOS HUMANOS, LA 

ADQUISICIÓN Y MANTENIMIENTO DE EQUIPO MÉDICO, EL 

MEJORAMIENTO DE LA INFRAESTRUCTURA FÍSICA, DESEO ME 

PERMITAN EN ESTE ACTO HACER UN RECONOCIMIENTO PÚBLICO A 

TODOS Y CADA UNO DE LOS TRABAJADORES DE LOS SERVICIOS DE 

SALUD, SI PUDIERA PASAR EL VIDEO. 

 

PRESIDENTA: LE PIDO A SERVICIOS PARLAMENTARIOS PUEDA 

REPRODUCIR EL VIDEO, POR FAVOR. 

 

PROYECCIÓN DE VIDEO. 

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD Y DIRECTOR GENERAL DE LOS SERVICIOS DE SALUD: CON UN 

PRESUPUESTO ALREDEDOR DE $3,600 MILLONES DE PESOS, 

ATENDEMOS A CERCA DE UN MILLÓN DE DURANGUENSES, DE LOS 

CUALES, 65.7% ES DECIR $2,365 MILLONES, SON PARA PAGO DE SU 

NÓMINA DE 7,778 TRABAJADORES, EL 18.2% PARA GASTOS DE 

OPERACIÓN, Y SÓLO 16.1% PARA MEDICAMENTOS REACTIVOS E 

INSUMOS, ES DECIR, $580 MILLONES SOLAMENTE, LO QUE HA 

PERMITIDO AÚN ASÍ ALCANZAR UNA ABASTO PROMEDIO AL 75%, LA 

CORRECTA ADMINISTRACIÓN DEL PRESUPUESTO 2018, DONDE LICITAR 
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ES POR LEY, SE HIZO UNA TAREA COTIDIANA, SE LOGRÓ TENER 

CALIDAD Y MEJORES PRECIOS, PERMITIO FISCALMENTE ESTAR 

DENTRO DE LAS 3 SECRETARÍAS A NIVEL NACIONAL, MENOS 

OBSERVADAS ANTE LA FEDERACIÓN, ASÍ COMO EL CIERRE SIN 

PASIVOS, LO QUE SE TRADUJO EN UN BENEFICIO A LA POBLACIÓN, 

DADO QUE MEJORAMOS EN INFRAESTRUCTURA, CRECIMOS EN 

EQUIPAMIENTO HOSPITALARIO, AMPLIAMOS PLANTILLA DE MÉDICOS Y 

ENFERMERAS, SE AUMENTÓ EL NIVEL DE ABASTO DE MEDICAMENTOS, 

SE RENOVÓ EL PARQUE VEHICULAR Y SE MEJORÓ LA COBERTURA A 

TRAVÉS DEL PROGRAMA DE CARAVANAS, EL GRAN RETO AHORA ES 

INTENSIFICAR LA PREVENCIÓN DE LA SALUD A TODOS LOS 

DURANGUENSES, LA PRINCIPAL CAUSA DE MUERTE SIGUEN SIENDO 

LAS ENFERMEDADES DEL CORAZÓN, CEREBRO VASCULARES, 

DIABETES, TUMORES MALIGNOS Y LOS ACCIDENTES, OTRA CAUSA ES 

EL SUICIDIO, QUE POR SER UN PROBLEMA MULTIFACTORIAL, TENEMOS 

QUE COMPROMETERNOS TODOS COMO SOCIEDAD Y GOBIERNO PARA 

ATENDER DE MANERA INTEGRAL ESTE PROBLEMA, A LOS 

ADOLESCENTES EN ESPECÍFICO SOBRE EL EMBARAZO EN 

ADOLESCENTES, SE LE ESTÁ ATENDIENDO CON GRUPOS 

PROMOTORES A TRAVÉS DE CAMPAÑAS, ACCIONES PERMANENTES 

SOBRE LA AUTOCUIDADO DEL DESARROLLO EMOCIONAL, 

PSICOSEXUAL Y EL DESARROLLO DE UN PROYECTO DE VIDA Y EL USO 

DE ANTICONCEPTIVOS, EN EL TEMA DE LA OBESIDAD Y SOBREPESO, 

SE HAN EFECTUADO 148,230 DETENCIONES CON SU RESPECTIVO 

SEGUIMIENTO, EL TAMIZ METABÓLICO NEONATAL, QUE ES UN 
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PROCEDIMIENTO QUE APLICA A RECIÉN NACIDOS APARENTEMENTE 

SANOS PARA DETECTAR ERRORES EN EL METABOLISMO QUE PUEDAN 

CAUSAR RETARDO MENTAL, DISCAPACIDAD, HIPOTIROIDISMO, SE HAN 

ANALIZADO MÁS DE 17,000 PRUEBAS LO QUE SE HAN IDENTIFICADO 

MÁS DE 300 RECIÉN NACIDOS CON PROBABILIDADES DE DESARROLLAR 

ALGUNA ENFERMEDAD, CABE MENCIONAR, NUNCA SE SUSPENDIÓ 

ESTE PROGRAMA COMO EN EL PAÍS, GRACIAS AL APOYO DEL SEÑOR 

GOBERNADOR; EN EL TEMA DEL CÁNCER SE HAN REALIZADO MÁS DE 

20,000 CONSULTAS, CASI 16,000 EGRESOS Y MÁS DE 14,000 

TRATAMIENTOS EN QUIMIO Y 1,493 HOSPITALIZACIONES; EN EL 

PROGRAMA DE SALUD BUCAL, SE INSTALARON 5 UNIDADES DENTALES 

EN EL CESSA 450, HOSPITAL MATERNO INFANTIL, CENTRO DE SALUD 

DE TOPIA, CENTRO DE SALUD ISAURO VENZOR EN GÓMEZ, 

BENEFICIANDO A MÁS DE 107,000 HABITANTES Y ADEMÁS SE GESTIONÓ 

$5.6 MILLONES DE PESOS PARA LA ADQUISICIÓN DE EQUIPO 

INSTRUMENTAL MÉDICO Y DE LABORATORIO PARA ESTE FIN; PARA 

FORTALECER EL PROGRAMA DE CARAVANAS DE LA SALUD, QUE 

ATIENDE A POCO MÁS DE 75,000 HABITANTES, SE REALIZÓ UNA 

INVERSIÓN DE $13.5 MILLONES DE PESOS, ADQUIRIENDO 20 

VEHÍCULOS NUEVOS, DE LOS CUALES SON 15 CAMIONETAS 4X4 CON 

CAMPER, DOS CAMIONETAS PICKUP Y 3 AMBULANCIAS, QUE SE SUMAN 

A LAS TRES ENTREGADAS ANTERIORMENTE; EN EL PROGRAMA 

MÉDICO EN TU CASA AMPLIO SU COBERTURA DE 154 A 190 COLONIAS 

VULNERABLES, SE VISITARON MÁS DE 25,000 VIVIENDAS Y FUERON 

PRÁCTICAMENTE 5,000 PACIENTES CONSULTADOS; EN LA MODALIDAD 
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DE TELEMEDICINA SE HA PROPORCIONADO MÁS DE 3,000 CONSULTAS, 

FACILITANDO PERSONAS QUE HABITAN EN LOCALIDADES ALEJANAS, 

ACCEDAN A LOS SERVICIOS DE SALUD ESPECIALIZADOS; CON EL 

APOYO DE LA SEÑORA ELVIRA BARRANTES DE AISPURO, PRESIDENTA 

DEL PATRONATO DEL DIF, SE IMPLEMENTÓ LA MODALIDAD DE 

TELESALUD EN CENTROS DE REHABILITACIÓN, LO QUE PERMITE 

AMPLIAR SU COBERTURA, CON LA PROMOCIÓN, RECOLECCIÓN, 

PROCESAMIENTO Y ALMACENAMIENTO Y DISTRIBUCIÓN EN EL BANCO 

DE LECHE HUMANO SE HA TENIDO TAL ÉXITO QUE SOMOS EN 

DURANGO, EL SEGUNDO LUGAR NACIONAL, EL CUAL GARANTIZA MÁS 

INFANTES QUE TENGAN UN CRECIMIENTO SANO; EN EL IMPORTANTE 

PROGRAMA DE VACUNACIÓN UNIVERSAL SE HA LOGRADO ATENDER 

ESTA NECESIDAD, A LA FECHA SE HAN APLICADO CERCA DE 500 MIL 

VACUNAS, EN EL CENTRO REGIONAL DE DESARROLLO INFANTIL, SE 

REALIZARON MÁS DE 1,428 INTERVENCIONES POR MES, ATENDIENDO 

EN NEURODESARROLLO DE LOS NIÑOS MENORES DE CINCO AÑOS, ES 

DE NOTAR QUE NO CERRO SUS PUERTAS POR LA DESAPARICIÓN DEL 

PROGRAMA PRÓSPERA, COMO EN OTROS ESTADOS; EL PATRIMONIO 

DE LA BENEFICENCIA PÚBLICA DE SALUD, HA LOGRADO GESTIONAR $8 

MILLONES DE PESOS, CON LO QUE SE HAN VISTO BENEFICIADOS 2,576 

PERSONAS EN CONDICIÓN DE VULNERABILIDAD, EL PROGRAMA 

PRÓSPERA CONCLUYÓ EN DICIEMBRE DE 2018, LAS 95 PERSONAS QUE 

LABORAN EN ÉL, GRACIAS UN ACTO ALTAMENTE SOLIDARIDAD DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO, SE MANTUVO HASTA JUNIO DEL 2019 CON 

UNA INVERSIÓN DE $9 MILLONES DE PESOS, PARA EL SEGUNDO 
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SEMESTRE DEL AÑO SE GESTIONÓ ANTE LA FEDERACIÓN, UN APOYO 

DEL PROGRAMA DE ATENCIÓN A LA SALUD Y MEDICAMENTOS 

GRATUITOS, EL U013, OBTENIENDO $62 MILLONES Y MEDIO PESOS, LO 

QUE PERMITE CONTINUAR CON EL PERSONAL QUE LABORA EN 

PRÓSPERA Y ATENDER PRINCIPALMENTE ZONAS DE ALTA 

MARGINACIÓN, CON EL IMPULSO DEL GOBIERNO DEL ESTADO SE 

LOGRÓ OBTENER LA “CLUES” DEL HOSPITAL 450, QUE ES EL HOSPITAL 

MÁS GRANDE DEL ESTADO PARA PODER ACCEDER A RECURSOS, EN 

LA CAPTACIÓN Y CONSERVACIÓN DE ÓRGANOS, UN LOGRO 

HISTÓRICO, FUE LA REALIZACIÓN EN SITIO DE UN TRASPLANTE CON 

MUCHO ÉXITO, POR ESO MI MÁS AMPLIO RECONOCIMIENTO AL 

PERSONAL QUE INTERVINO EN ELLO, SEÑORES DIPUTADOS Y 

DIPUTADAS, PARA MENCIONAR EL GRAN TRABAJO QUE REALIZAN LOS 

COMPAÑEROS DE LOS SERVICIOS DE SALUD DIARIAMENTE, SE 

OTORGAN 12,906 ACCIONES, POR ESO ME ENORGULLEZCO DE TODOS 

Y CADA UNO DE LOS TRABAJADORES DE LOS QUE FORMO PARTE, 

RECONOZCO TAMBIÉN QUE ALGUNAS VECES EN LA ATENCIÓN HA 

HABIDO UNA MALA ACTITUD PERO ESTO LO HACEN MUY POCOS, LA 

MAYORÍA TIENEN MUY BUEN TRATO CON LA GENTE, LA TAREA NO HA 

SIDO FÁCIL SOBRE EL DESABASTO DE MEDICAMENTOS Y MATERIAL DE 

CURACIÓN, UNA ACCIÓN QUE AYUDÓ, FUE PARA EL 2019 LOGRAR 

INCLUIR 578 CLAVES EN LA ADQUISICIÓN CONSOLIDADA QUE REALIZÓ 

EL GOBIERNO FEDERAL QUE JUNTO CON LA AUSTERIDAD Y DISCIPLINA 

EN EL EJERCICIO DEL GASTO, SE LOGRÓ DESDE FINES DEL 2018 Y EN 

LO QUE VA DEL 2019, SE TENGA UN ABASTO PROMEDIO DE 75%, DONDE 
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MENSUALMENTE SE HAN ENTREGADO 840 CLAVES, O SEA MÁS DE 1 

MILLONES DE PIEZAS EN PROMEDIO, EN ESTO DESTACO Y SUBRAYO LA 

PARTICIPACIÓN QUE TUVO EL SEGURO POPULAR, AL AGILIZAR LOS 

TRÁMITES NECESARIOS, EN ESTE RENGLÓN, HEMOS AVANZADO PARA 

AUMENTAR EL NIVEL DE ABASTO DE MEDICAMENTOS QUE TODOS 

DESEAMOS PERO SE REQUIERE LA PARTICIPACIÓN DEL GOBIERNO 

FEDERAL Y DEL GOBIERNO ESTATAL PARA LOGRAR UN INCREMENTO 

EN EL PRESUPUESTO DE APROXIMADAMENTE $350 MILLONES DE 

PESOS PARA ALCANZAR EL 95% DE ABASTO, SE REHABILITARON Y SE 

AMPLIARON, 4 HOSPITALES INTEGRALES EN TAMAZULA, CANATLÁN, 

MEZQUITAL Y POANAS Y SE PUSIERON EN OPERACIÓN 5 NUEVOS 

CENTROS DE SALUD EN LOS REMEDIOS, CEBALLOS, BALONTITA, 

DELICIAS Y EN LA COLONIA LUZ Y ESPERANZA, TAMBIÉN SE HA 

REHABILITADO EL HOSPITAL DE SALUD MENTAL, DONDE SE CONCLUYÓ 

PRÁCTICAMENTE UN COMPLEJO MUY IMPORTANTE QUE LES VA A DAR 

MÁS BIENESTAR A ESTOS PACIENTES Y LO MISMO EN EL HOSPITAL 

GENERAL DE GÓMEZ PALACIO, EN CUANTO A RECURSOS HUMANOS Y 

DENTRO DEL PROGRAMA DE ATENCIÓN A LA SALUD Y MEDICAMENTOS 

GRATUITOS, SE HA ATENDIDO ESTA CARENCIA EN ALGUNAS REGIONES 

APOYANDO A LAS UNIDADES DE LA SALUD CON ASIGNACIÓN DE 121 

PROFESIONISTAS ENTRE MÉDICOS, NUTRIÓLOGOS, ENFERMERAS, 

DESPACHADORES DE FARMACIA, PARA CONCLUIR DIRÍA A USTEDES, 

QUE SIEMPRE HEMOS TENIDO LA SOLIDARIDAD Y EL HUMANISMO DEL 

SEÑOR GOBERNADOR Y DE SU ESPOSA, HAN ESTADO PENDIENTES EN 

CASOS URGENTES Y DIFÍCILES DE ATENDER, APOYANDO EN TODO 
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MOMENTO A LOS DURANGUENSES QUE ASÍ LO REQUIEREN, INCLUSIVE 

CON TRASLADOS DEL INTERIOR DEL ESTADO HACIA OTRAS ENTIDADES 

DEL PAÍS Y EL EXTRANJERO, NO SE HA ESCATIMADO NINGÚN TIPO DE 

ESFUERZO Y RECURSOS PARA ELLOS, TENGO LA SEGURIDAD QUE 

SIEMPRE NUESTRO ACTUAR HA ESTADO APEGADO A LAS LEYES, 

REGLAMENTOS Y DEMÁS DISPOSICIONES JURÍDICAS EN LA 

APLICACIÓN DEL GASTO EN LOS PROGRAMAS DE LOS SERVICIOS DE 

SALUD, RATIFICAMOS EL COMPROMISO DE RESPETAR, PROTEGER Y 

GARANTIZAR EL DERECHO HUMANO A LA SALUD, DANDO A LAS 

PERSONAS EL MISMO TRATO SIN DISTINCIÓN ALGUNA, POR ESO, Y 

MUCHAS COSAS MÁS, VALE LA PENA TRABAJAR Y SEGUIR MEJORANDO 

LOS SERVICIOS DE SALUD EN DURANGO, EN DURANGO PUES LA SALUD 

ES LA FUERZA DE TODOS, POR SU ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS Y 

QUEDÓ A SUS ÓRDENES. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS SEÑOR SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: DAMOS PASO A LA RONDA DE PREGUNTAS Y 

RESPUESTAS, EN EL ORDEN ESTABLECIDO EN EL ACUERDO QUE 

REGULA LA GLOSA SOBRE EL TERCER INFORME DE GOBIERNO, EN 

ESTE SENTIDO, TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO GERARDO 

VILLARREAL SOLÍS, DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO, 

PARA FORMULAR SU PREGUNTA HASTA POR 3 MINUTOS.  
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DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: CON SU PERMISO 

PRESIDENTA, SEÑOR SECRETARIO BIENVENIDO, DERIVADO DEL 

RECORTE PRESUPUESTAL QUE SUFRIÓ ESTE AÑO EL SECTOR DE 

SALUD, DE APROXIMADAMENTE $2,500 MILLONES DE PESOS EN TODO 

EL PAÍS, AFECTANDO CON ELLO EL FUNCIONAMIENTO DE INSTITUTOS 

NACIONALES DE SALUD, HOSPITALES FEDERALES Y REGIONALES DE 

ALTA ESPECIALIDAD, HOSPITALES PSIQUIÁTRICOS Y CENTROS DE 

ATENCIÓN A LAS ADICCIONES, ESTO HA DAÑADO DE MANERA DIRECTA 

A LA ATENCIÓN DE LOS PACIENTES, TODA VEZ QUE PADECEN 

CARENCIA DE MEDICINAS, TRATAMIENTOS Y EL MANTENIMIENTO DE 

LAS INSTALACIONES, Y ACTUALMENTE SE ENCUENTRA  EN 

DESARROLLO EN LA REGIÓN LAGUNA, EL HOSPITAL DE 

ESPECIALIDADES, PREGUNTARLE QUE, DERIVADO DE ESTE RECORTE, 

LAS FECHAS DE APERTURA PARA ESTE HOSPITAL PARA CUÁNDO 

ESTARÁN PROYECTADAS Y TAMBIÉN PREGUNTAR, SI EN AQUELLA 

REGIÓN NO IREMOS A CAER EN LO QUE SUCEDIÓ AQUÍ EN DURANGO, 

TENER DOS HOSPITALES, DIGAMOS EL MATERNO INFANTIL Y EL DE 

ESPECIALIDADES EL 450, QUE EN OCASIONES GENERAN DUPLICIDAD 

DE GASTO CORRIENTE Y TAMBIÉN CUANDO SE TRATA EL CASO 

ESPECÍFICO DE ESPECIALISTAS, PUES ELLOS TIENEN QUE ANDAR DE 

UN HOSPITAL A OTRO Y EN OCASIONES PUES ELLO DIFICULTA UNA 

MEJOR ATENCIÓN A CADA PACIENTE QUE ACUDE, LA PREGUNTA ES 

ESA ESPECÍFICAMENTE SECRETARIO, PARA CUÁNDO 

ESPECÍFICAMENTE O TENTATIVAMENTE SE PIENSA PONER EN MARCHA 

ESTE NUEVO HOSPITAL Y SI EL HOSPITAL GENERAL DE LA REGIÓN 
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LAGUNA, LO IRÁ A DESAPARECER Y LO VA A ABSORBER TODO EL 

ESPECIALIDADES O VA A QUEDAR EL MISMO ESQUEMA QUE QUEDÓ 

AQUÍ EN DURANGO CAPITAL, ES CUÁNTO Y AGRADECERLE 

INFINITAMENTE TODAS Y CADA UNA DE LAS ATENCIONES QUE HA 

TENIDO CON SU SERVIDOR, LA VERDAD ES QUE EL TEMA DE LA SALUD, 

ES UN TEMA QUE NO PUEDE CAER EN LO POLÍTICO, NO PODEMOS 

PERMITIR POLITIZARLO, ES UN TEMA SENSIBLE, EN EL CUAL DEBEMOS 

DE PONER TODOS UN GRANO DE NUESTRA PARTE PARA QUE EL 

ENTORNO DE SALUD MEJORE EN TODO EL ESTADO.  

 

PRESIDENTA: PERMÍTAME SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE SALUD DEL GOBIERNO DEL ESTADO, HASTA POR 5 

MINUTOS, ADELANTE. 

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD: MUCHAS GRACIAS PRESIDENTA, DIPUTADO, DEBO DECIRLE 

QUE HA SIDO UN PROBLEMA PARA ECHAR ANDAR ESTE HOSPITAL, QUE 

ES UNA URGENCIA MIGRAR DEL HOSPITAL ANTIGUO AL NUEVO, 

PUESTO QUE LAS CONDICIONES QUE ESTÁ OPERANDO EL HOSPITAL 

ANTIGUO NO SON LAS MÁS DESEABLES, SIN EMBARGO, ESTE ATORÓN 

QUE HA TENIDO EL HOSPITAL DE GÓMEZ PALACIO, PRIMERO FUE POR 

LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN, QUE EL VIERNES RECIBÍ 

EL COMUNICADO TELEFÓNICO QUE ESTABA SOLVENTADO EL 
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PROBLEMA DE LA AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN Y CON 

ELLO, EL GOBIERNO FEDERAL PERO ESTO NO SE DIO DE UN DÍA PARA 

OTRO, SI NO FUE POR LAS GESTIONES DEL SEÑOR GOBERNADOR QUE 

FUE QUIEN ESTUVO ATENTO CON EL AUDITOR SUPERIOR DE LA 

FEDERACIÓN Y CON EL SECRETARIO DE SALUD, EL DOCTOR ALCOCER, 

QUIENES FUERON LOS QUE DIERON LA POSIBILIDAD JUNTO CON 

NUESTRO EQUIPO DE TRABAJO DEL ESTADO DE DURANGO, PODER 

DESTRABAR ESTE PROBLEMA QUE YA TENÍA MÁS DE UN AÑO, 

ENTONCES ESTAMOS EN CIERTOS QUE YA ESTÁ SOLVENTADO 

GRACIAS AL GOBERNADOR DEL ESTADO Y QUE PRONTO NOS DARÁN 

UNA FECHA PROBABLE DE OPERACIÓN, ES MUY IMPORTANTE LO QUE 

USTED DICE DIPUTADO, NO TIENE CASO QUE LO QUE NOS PASÓ CON 

EL 450, HACER DE UN HOSPITAL DOS, SIN PRESUPUESTO, SIN 

PERSONAL, Y QUE NOS CREA UN CAOS, UN ELEFANTE BLANCO, NO 

QUEREMOS QUE NOS SUCEDA EN GÓMEZ PALACIO Y POR ESO HEMOS 

TRABAJADO DE LA MANO CON LAS AUTORIDADES FEDERALES PARA 

QUE TENGAMOS LA PLANTILLA MÍNIMA NECESARIA PARA INICIAR, 

INICIAREMOS EN LAS CUATRO ESPECIALIDADES BÁSICAS E IREMOS 

CRECIENDO CON LAS SUBESPECIALIDADES CON EL TIEMPO, PERO 

EFECTIVAMENTE, SERÍA UN ERROR ACEPTAR UN ELEFANTE BLANCO, 

ESTÁ CONSTRUIDO EN UNA SUPERFICIE DE 36,000 METROS 

CUADRADOS, Y SI NO MÁS PARA BARRERLO ES UN GRAVE PROBLEMA, 

PARA MANTENERLO SERÍA UNA COMPLICACIÓN SEVERA SIN 

PRESUPUESTO, PORQUE EL PRESUPUESTO NO HA VARIADO NI 

VARIARÁ DURANTE EL PRÓXIMO AÑO. 
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PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO AL DIPUTADO GERARDO VILLARREAL, SI 

QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. 

 

PRESIDENTA: TIENE LA PALABRA HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO GERARDO VILLARREAL SOLÍS: GRACIAS PRESIDENTA, 

BUENO PRIMERO QUE NADA, QUE BUENO QUE RECONOCE LA 

SITUACIÓN ACTUAL DE ESTE NUEVO PROYECTO DE LA REGIÓN 

LAGUNA, VER FORTALEZAS Y DEBILIDADES, YO CREO QUE ES LO MÁS 

ACERTADO A FINAL DE CUENTAS, ESE HOSPITAL PUES NO SOLAMENTE 

LE BENEFICIA A GÓMEZ PALACIO O A LERDO, TIENE UN IMPACTO 

REGIONAL PARA NUESTRO ESTADO, SON ALREDEDOR DE 10 

MUNICIPIOS LOS QUE PRÁCTICAMENTE LLEGARÍAN A SER ATENDIDOS 

A ESTE IMPORTANTE CENTRO MÉDICO, TAMBIÉN CREO IMPORTANTE 

RESALTAR DE QUE DEBE DE EXISTIR ALGUNA MANERA 

COMPENSATORIA, DEBEMOS DE TOCAR LAS PUERTAS NECESARIAS, 

LAS VECES QUE SEAN, PARA QUE NUESTROS HOSPITALES ACTUALES, 

NO CAIGAN EN CUANTO A MANTENIMIENTO PARA QUE SE SIGA 

MANTENIENDO UN SERVICIO LO MÁS ADECUADO POSIBLE, ESTUVE 

AYER AHÍ EN EL 450, Y SIN DUDA PUES, A PESAR DE LAS MUCHAS 

NECESIDADES QUE HAY, TODO EL PERSONAL HACE UN ESFUERZO 

TITÁNICO PARA SACAR ADELANTE TODAS LAS TAREAS PERO SÍ 

CONSIDERO IMPORTANTE QUE DEBEMOS DE METER MÁS ATENCIÓN EN 
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EL MANTENIMIENTO DE LAS INSTALACIONES, DADO QUE PUES SON 

RELATIVAMENTE NUEVAS Y TAMBIÉN RECONOCERLE, TODO SU 

EMPEÑO, TODOS ESFUERZO, PERO SOBRE TODO, A TODO EL 

PERSONAL DEL SECTOR SALUD EN EL ESTADO, QUE TODOS DESDE SU 

TRINCHERA, DESDE EL PUESTO MÁS ELEMENTAL, A LO MEJOR LA 

PERSONA QUE SE ENCARGA DE HACER LA LIMPIEZA EN CUALQUIER 

CENTRO DE SALUD, EL TRABAJO DE CADA UNO DE ELLOS ES TORAL Y 

VITAL PARA QUE TENGAMOS UN DURANGO MÁS PRÓSPERO, UN 

DURANGO A LA ALTURA, FELICIDADES Y GRACIAS NUEVAMENTE POR 

TODAS LAS ATENCIONES. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO. 

  

PRESIDENTA: CONTINUAMOS CON EL ORDEN DE LAS INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA CLAUDIA JULIETA 

DOMÍNGUEZ ESPINOZA, POR EL PARTIDO DEL TRABAJO PARA HACER 

SU PREGUNTA HASTA POR 3 MINUTOS. 

 

DIPUTADA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA: MUCHAS GRACIAS 

PRESIDENTA, SEÑOR SECRETARIO, DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ 

ROMERO, A NOMBRE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL 

TRABAJO, LE DAMOS LA BIENVENIDA A USTED Y A SU GRAN EQUIPO DE 

TRABAJO QUE VEO QUE AQUÍ ESTÁ PRESENTE, LA LACTANCIA 

MATERNA, ES LA ALIMENTACIÓN CON LECHE DEL SENO MATERNO QUE 

RECIBE EL LACTANTE, YA SEA DIRECTAMENTE DEL PECHO DE LA 
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MADRE O EXTRAÍDA DEL MISMO QUE NO RECIBE NINGÚN TIPO DE 

LÍQUIDOS O SÓLIDOS, ES TAMBIÉN LA FORMA MÁS ADECUADA Y 

NATURAL DE PROPORCIONAR APORTE NUTRICIONAL, INMUNOLÓGICO 

Y EMOCIONAL AL BEBÉ, YA QUE LE APORTA TODOS LOS NUTRIENTES Y 

ANTICUERPOS QUE LO MANTENDRÁN SANO, SIN OLVIDAR QUE LE 

PERMITIRÁ CREAR UN FUERTE LAZO AFECTIVO CON LA MADRE, EN 

ESTA LEGISLATURA SEÑOR SECRETARIO, EL GRUPO PARLAMENTARIO 

DEL PARTIDO DEL TRABAJO, PRESENTAMOS UN PUNTO DE ACUERDO 

PARA LA CREACIÓN DE UNA SALA DE LACTANCIA PARA LAS MADRES 

QUE ELABORAN EN ESTE HOGAR LEGISLATIVO POR LA IMPORTANCIA 

QUE TIENE ESTE TEMA, SABEMOS QUE USTED SEÑOR SECRETARIO, 

VELA POR EL BIEN DE LA SALUD DE LOS DURANGUENSES, ASÍ COMO 

POR LA SALUD DE LAS Y LOS TRABAJADORES DE LAS DEPENDENCIAS 

DE ESTADO, EN ESTE SENTIDO LE PREGUNTO A USTED, ¿ESTÁ USTED 

DE ACUERDO EN QUE CADA DEPENDENCIA DEL GOBIERNO DEL 

ESTADO, CUENTE CON UNA SALA DE LACTANCIA POR LA IMPORTANCIA 

Y BENEFICIOS QUE CONLLEVA A NUESTROS NIÑOS EN EL ESTADO? Y SI 

ESTÁ DE ACUERDO, PARA CUANDO PUDIESE EMPEZAR CON ESTA 

MARAVILLOSA PROPUESTA, OTRO TEMA DE GRAN RELEVANCIA QUE 

TENGO PARA USTED UNA PREGUNTA ES SOBRE EL TEMA DEL SUICIDIO, 

NECESITAMOS QUE NOS COMENTE, SEÑOR SECRETARIO, ¿QUÉ ESTÁ 

HACIENDO LA DEPENDENCIA A SU CARGO PARA PREVENIR ESTÁ 

DELICADA PROBLEMÁTICA, HABLANDO DE QUE YA TENEMOS MÁS DE 

110 SUICIDIOS? ES CUÁNTO SEÑORA PRESIDENTA, GRACIAS 

SECRETARIO. 
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PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADA.  

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE EL USO DE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE SALUD DEL GOBIERNO DEL ESTADO, HASTA POR 5 

MINUTOS. 

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD: BUENO, MUCHAS GRACIAS DIPUTADA, ES UNA INQUIETUD PARA 

LA SECRETARÍA DE SALUD, LA LACTANCIA MATERNA, Y TANTO ES LA 

INQUIETUD, QUE NOS VAMOS AHORITA AL SEGUNDO LUGAR A NIVEL 

NACIONAL EN OBTENER CON TODOS LOS PROCESOS MUNDIALES DE 

CALIDAD, LA LECHE MATERNA Y NUTRIR A LOS NEONATOS QUE SON 

MUCHOS EN EL HOSPITAL MATERNO INFANTIL, PARA QUE COMO USTED 

BIEN LO DIJO, TENGAN SUS ANTICUERPOS, NO HAY MÁS BENEFICIO 

QUE LA LECHE MATERNA, CON ESO PODREMOS BAJAR LA 

MORBIMORTALIDAD TAN ALTA QUE NO HAY EN LOS PREMATUROS, 

ENTONCES ESTAMOS TRABAJANDO FUERTE, POR ESO SOMOS 

AHORITA EL SEGUNDO ESTADO A NIVEL NACIONAL CON ESTA CALIDAD 

DE PRODUCCIÓN Y ATENCIÓN, Y SIN DUDA ALGUNA, YO PROMOVERÉ A 

LO MÁS POSIBLE LO QUE EL PUNTO DE ACUERDO A LA QUE HA 

LLEGADO EL PARTIDO Y ESTARÉ TODO LO QUE SEA PARA MEJORAR LA 

CALIDAD, LA ATENCIÓN Y LA SALUD DE LOS DURANGUENSES, 

CONTARÁN CON MI APOYO ABSOLUTO SIEMPRE Y CUANDO NO COMO 

TODO SE VA A LIMITAR POR PRESUPUESTO PERO POR QUERER 
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HACERLO EN NINGÚN MOMENTO VA HABER UNA NEGATIVA PARA 

MEJORAR LA SALUD DE LOS DURANGUENSES.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO A LA DIPUTADA CLAUDIA JULIETA 

DOMINGUEZ ESPINOZA, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE 

RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADA CLAUDIA JULIETA DOMÍNGUEZ ESPINOZA:  GRACIAS SEÑORA 

PRESIDENTA, SEÑOR SECRETARIO, LE HICE DOS PREGUNTAS Y DE LAS 

CUALES NADA MÁS ME CONTESTÓ UNA, LE VOY A AGRADECER QUE 

LUEGO NOS HAGA LLEGAR SUS PROPUESTAS SOBRE EL TEMA DE 

SUICIDIO, LE QUIERO MENCIONAR SEÑOR SECRETARIO QUE EL GRUPO 

DEL PARTIDO DEL TRABAJO, ESTÁ CONVENCIDO DE QUE USTED ESTÁ 

COMPROMETIDO CON LA SALUD EN DURANGO, MUCHÍSIMAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADA. 

 

PRESIDENTA: CONTINUAMOS CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA, POR EL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL, HASTA POR 3 

MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 
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DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA:  CON EL PERMISO 

DE LA PRESIDENCIA, BIENVENIDO SECRETARIO, MUY BUENOS DÍAS, 

UNO DE LOS PROBLEMAS MÁS GRAVES QUE DÍA A DÍA SE ESCUCHAN, 

ES EL DESABASTO DE MEDICAMENTO Y DE INSUMOS, AHORITA EN SU 

PARTICIPACIÓN, EN SU EXPOSICIÓN, USTED MANIFESTABA QUE SE 

OCUPABAN $350 MILLONES DE PESOS, LO ENTIENDO COMO UNA 

COLABORACIÓN DEL GOBIERNO FEDERAL Y GOBIERNO DEL ESTADO 

PERO YO QUISIERA PREGUNTARLE, ¿ QUÉ ACCIONES ESTÁN TOMANDO 

EN LA SECRETARÍA PARA EL DESABASTO MÉDICO Y DE MEDICAMENTO 

Y DE INSUMOS? Y ¿QUÉ ACCIONES TENDRÁN, EN EL CASO QUE ESOS 

$350 MILLONES NO LLEGUEN AL GOBIERNO DEL ESTADO Y NO 

LLEGUEN A LA SECRETARÍA DE SALUD? ES CUANTO PRESIDENTA.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO.  

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE SALUD DEL GOBIERNO DEL ESTADO, HASTA POR 5 

MINUTOS. 

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD:  MUCHAS GRACIAS DIPUTADO CARLOS MATURINO, PUES ES 

UNA INQUIETUD, LO QUE NOSOTROS NOS PROPUSIMOS 

INMEDIATAMENTE AL ASUMIR EL CARGO ERA MANTENER CON ESE 

MISMO PRESUPUESTO QUE NO HA VARIADO PRÁCTICAMENTE EN LOS 

TRES AÑOS, QUE ES UN GRAVE PROBLEMA QUE RECONOCEMOS, 
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TRATAR DE OPTIMIZAR EL RECURSO COMO HACIENDO COMPRAS 

CONSOLIDADAS, YO CREO QUE ESO ES EL MECANISMO MÁS 

IMPORTANTE, PARA QUE CON POCO RECURSO PODER ACCEDER AL 

MAYOR NÚMERO DE CLAVES DISPONIBLES EN EL MERCADO, QUE 

TENGAN PRIMERO CALIDAD, QUE ES MUY IMPORTANTE, QUE ESTÉN EN 

TIEMPO, Y SOBRE TODO QUE ESTÉN EN PRECIO, SI ESAS TRES 

CARACTERÍSTICAS LAS LLENAMOS, YO ESTOY SEGURO QUE AÚN CON 

ESTE BAJO PRESUPUESTO QUE TENEMOS, PODREMOS TENER EL 

NÚMERO DE CLAVES MÍNIMAS INDISPENSABLES, QUE YA VA A 

CAMBIAR, YA NO ES UN CUADRO BÁSICO Y DE PRIMERO, SEGUNDO Y 

TERCER NIVEL, AHORA ES UN COMPENDIO NACIONAL DE 

MEDICAMENTOS QUE ESTÁ CREANDO LA FEDERACIÓN, Y AHÍ NOS 

VAMOS A BASAR CON ESOS PRECIOS Y CON ESE PRESUPUESTO QUE 

TENEMOS PARA PODER ATENDER SOBRE TODO LO QUE RESTA EL 2019 

Y EL 2020, ESTAMOS SEGUROS QUE VAMOS A PODER HACERLO Y 

MANTENER MÁS O MENOS EL ABASTO ADECUADO, QUISIÉRAMOS 

CRECERLO PERO NECESITAREMOS UN 30% MÁS DE PRESUPUESTO, DE 

LOS $580 MILLONES QUE TENEMOS PARA MEDICAMENTOS, $200 

MILLONES SE VAN A LOS LABORATORIOS, AL CED, A HEMODIÁLISIS, A 

OXÍGENO, ENTONCES NOS QUEDA PARA OPERAR $300 MILLONES, 

ENTONCES ESTÁ COMPLICADÍSIMO PARA 17 HOSPITALES INTEGRALES, 

7 HOSPITALES GENERALES, 2 HOSPITALES DE ESPECIALIDAD, 169 

CENTROS DE SALUD, ESTÁ MUY COMPLICADO PERO LA ÚNICA 

RESPUESTA QUE LE TENGO, ES QUE VAMOS A APRETARNOS EL 

CINTURÓN, VAMOS A SEGUIR AHORRANDO Y VAMOS OPTIMIZAR EL 
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GASTO, NO METIÉNDOLE MANO, Y QUE SIENDO TODO MUY 

TRANSPARENTE PARA TODOS PARA QUE FUNCIONE COMO DEBE SER 

LA SECRETARÍA.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO AL DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA, SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. 

 

PRESIDENTA: TIENE LA PALABRA HASTA POR DOS MINUTOS. 

 

DIPUTADO JUAN CARLOS MATURINO MANZANERA: AGRADECERLE 

SECRETARIO, CREO QUE, QUIEN ME ANTECEDIÓ EN LA PALABRA DEL 

PARTIDO VERDE, RECONOCERLE QUE EL TOMARNOS UNA LLAMADA, 

UNA ATENCIÓN, SIEMPRE COMO LEGISLADORES ES BUENO, YO 

PEDIRLE QUE EN ESTE AÑO QUE SIGUE, SIGA TRABAJANDO Y SOBRE 

TODO SIGA ATENDIENDO, PORQUE AQUÍ TAMBIÉN HAY MUCHA 

GESTIÓN, Y CREO QUE ES DE LOS SECRETARIOS QUE TIENE LA 

POSIBILIDAD O LO HACE CON TODO GUSTO ATENDERNOS, Y QUE SIGA 

ASÍ PARA QUE TODA LA GESTIÓN QUE NOS LLEGA, LA SIGAMOS 

TENIENDO NOSOTROS Y SIGAMOS TENIENDO UN RESPALDO CON 

USTED, MUCHAS GRACIAS Y QUE TENGA MUY BUEN DÍA. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO. 
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PRESIDENTA: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA ALICIA GUADALUPE 

GAMBOA MARTÍNEZ, POR EL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, HASTA 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: BIENVENIDO 

SECRETARIO, A ESTA SU CASA Y A TODO SU EQUIPO QUE EL DÍA DE 

HOY LO ACOMPAÑAN, CON EL PERMISO DE LA PRESIDENCIA, 

HABLANDO DE UNA PROBLEMÁTICA TAN GRAVE COMO LO ES EL 

SUICIDIO, ME VA A DAR RESPUESTA A SU SERVIDORA Y DE PASO A MI 

COMPAÑERA DIPUTADA, SEGÚN LOS DATOS CON LOS QUE CONTAMOS 

ESTE AÑO, A LA FECHA SE HAN CONSUMADO LAMENTABLEMENTE 112 

SUICIDIOS EN EL MISMO PERIODO, PERO DEL AÑO PASADO SE 

LLEVABAN 103, ACTUALMENTE A NIVEL NACIONAL EN DURANGO SE 

REGISTRAN 6 SUICIDIOS POR CADA 100 MIL HABITANTES, SOMOS LA 

NOVENA ENTIDAD CON MAYOR NÚMERO DE SUICIDIOS Y ESO PUES 

CREO QUE ES UN TEMA DE LAMENTAR, LA DIRECTORA DEL INSTITUTO 

DE SALUD MENTAL DEL ESTADO DURANGO, A MENCIONADO QUE EL 

INSTITUTO TIENE PROYECTOS PARA PODER IR A FONDO Y LLEVAR A 

CABO LA SOLUCIÓN A ESTA PROBLEMÁTICA, SIN EMBARGO, 

NOSOTROS CONSIDERAMOS QUE EL TEMA DE LOS SUICIDIOS DEBE 

ATENDERSE EN UNA ESTRATEGIA TRANSVERSAL CON LA 

PARTICIPACIÓN DE LAS DISTINTAS ÁREAS DE GOBIERNO ESTATAL, 

FEDERAL Y LOS MUNICIPIOS, YA QUE CADA DÍA SE CONVIERTE EN UNA 

PROBLEMÁTICA CON MAYOR GRAVIDEZ, EN ESTE CONTEXTO LE 
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PREGUNTÓ, ¿QUÉ INDICAN LOS ESTUDIOS ESPECIALIZADOS QUE 

USTEDES REALIZAN? ¿POR QUÉ EL INCREMENTO TAN MARCADO EN 

NÚMERO DE SUICIDIOS ENTRE LOS DURANGUENSES? ¿QUÉ TAREAS 

ESPECÍFICAS SE REALIZAN A TRAVÉS DEL INSTITUTO DE SALUD 

MENTAL Y DEMÁS DEPENDENCIAS PARA FORTALECER LOS 

PROGRAMAS EN MATERIA DE PREVENCIÓN DEL SUICIDIO? 

INDEPENDIENTEMENTE DE LA SITUACIÓN PRESUPUESTAL QUE SE 

TENGA EL PRÓXIMO AÑO, ESTE TEMA SERÁ CONSIDERADO COMO UNA 

PRIORIDAD PARA SU SECRETARÍA Y PARA TODO SU PERSONAL, POR 

ÚLTIMO SEÑOR SECRETARIO, QUE TAMBIÉN ESTE ES UN TEMA QUE YA 

FUE ABORDADO POR UNO DE MIS COMPAÑEROS Y ANTE EL PANORAMA 

TAN DIVERSO PRESUPUESTALMENTE HABLANDO Y ACORDANDO QUE 

SE TIENEN PENDIENTES DE APERTURA DEL HOSPITAL DE GÓMEZ 

PALACIO, QUE SIN DUDA ALGUNA ES UN TEMA PARA LOS 

GOMEZPALATINOS MUY IMPORTANTE, UN PISO COMPLETO EN EL 

HOSPITAL GENERAL 450 DE LA CIUDAD DE DURANGO Y DESDE LUEGO 

LAS NECESIDADES QUE EXISTEN EN EL HOSPITAL MATERNO-INFANTIL 

EN MATERIA DE INFRAESTRUCTURA, CUÁL ES EL PLAN B, QUE SE TIENE 

LA SECRETARÍA DE SALUD PARA GARANTIZAR LA SUFICIENCIA 

PRESUPUESTAL Y ATENDER ESTOS TEMAS DE INFRAESTRUCTURA 

HOSPITALARIA QUE NO PUEDEN ESPERAR MÁS A PESAR DE LOS 

RECORTES LAMENTABLES QUE VIENEN EL PRESUPUESTO Y QUE A 

NIVEL NACIONAL PUES NO HAN PENSADO LA NECESIDAD Y LA 

PROBLEMÁTICA QUE VAN A METER EN LOS ESTADOS COMO LO ES EL 

NUESTRO, POR SU RESPUESTA, MUCHAS GRACIAS. 
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PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADA. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA, TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE SALUD DEL GOBIERNO DEL ESTADO PARA HASTA POR 

5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD: MUCHAS GRACIAS DIPUTADA, TAMBIÉN ESTAMOS MUY 

INQUIETOS POR EL SUICIDIO, A NIVEL MUNDIAL A LO QUE VA DEL AÑO 

LLEVAN 800 MIL SUICIDIOS, EN DURANGO ESTAMOS CON 6.4% POR 

ARRIBA DE LA MEDIA NACIONAL, NOS LLEVAMOS AHORITA 113 

SUICIDIOS Y ESO NOS PREOCUPA Y TAN NOS PREOCUPA QUE EL 

INSTITUTO DE SALUD MENTAL, ESTÁ TRABAJANDO FUERTEMENTE EN 

DIPLOMADOS EN CAPACITACIÓN, NO SOLAMENTE A LAS PRIMARIAS, 

SECUNDARIAS, PREPARATORIAS, AL TECNO, A LA UNIVERSIDAD, 

DANDO CURSOS, DE CÓMO INTERVENIR PORQUE LA PROBLEMÁTICA 

DE LA SALUD MENTAL QUE DESGRACIADAMENTE ES EL FUCHI DE LA 

SALUD, NADIE LE HACE CASO, NADIE LE DA PRESUPUESTO Y TENEMOS 

UN GRAVE PROBLEMA A NIVEL MUNDIAL, LA DEPRESIÓN 

PRÁCTICAMENTE EL 30% DE LA POBLACIÓN LA TIENE Y EN UNA DE LAS 

CRISIS PUEDE ACONTECER AL SUICIDIO COMO ES LA PRINCIPAL 

CAUSA, ESTAMOS MUY PREOCUPADOS, HICIMOS EL CONSEJO ESTATAL 

DE SALUD MENTAL, VA A SEGUIR TRABAJANDO EL ISMED, PERO LO 

QUE PEDIMOS ES RECURSOS PORQUE NECESITAMOS OPERAR EN 

CAMPO, UN GRUPO MULTIPROFESIONAL EN DONDE INCLUYE EL 
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MÉDICO, EL NUTRIÓLOGO, EL PSICÓLOGO, LA ENFERMERA, PARA QUE 

VAYAN A LOS 39 MUNICIPIOS Y NO SE DEDIQUE A LOS CUATRO DÓNDE 

ESTÁ EL PROBLEMA MÁS GRAVE, QUE ES EL MUNICIPIO DE DURANGO, 

EL SEGUNDO LUGAR ES GÓMEZ PALACIO, EN TERCER LUGAR LERDO Y 

EN CUARTO LUGAR SANTIAGO PAPASQUIARO, ENTONCES, QUÉ ESTÁ 

HACIENDO EL INSTITUTO DE SALUD MENTAL, TRATAR DE FORMAR QUE 

SE LE DEN RECURSOS PARA QUE SE FORMEN ESOS GRUPOS 

MULTIDISCIPLINARIOS, E IR A TODOS LOS MUNICIPIOS A ATENDER 

ESTE GRAVE PROBLEMA QUE SE ESTÁ EXACERBANDO A NIVEL 

MUNDIAL, EN LA APERTURA DE GÓMEZ PALACIO AVANZAMOS, YA 

ESTAMOS CON LA SOLVENTACIÓN DE LA AUDITORÍA, ESTAMOS QUE LA 

FEDERACIÓN NOS APORTE YA LO RECURSOS PARA PODER EMIGRAR 

HACIA ESE HOSPITAL, EL PISO 450, METIMOS UNA INFRAESTRUCTURA, 

UNA SOLICITUD AL PROGRAMA INFRAESTRUCTURA NACIONAL CON 

$823 MILLONES DE PESOS, EN DÓNDE VAN CONTEMPLADOS MÁS DE 

$15 MILLONES PARA HABILITAR PARTE DEL TERCER PISO Y EL CUARTO 

PISO Y QUE TENGAMOS MÁS CAMAS, ALREDEDOR DE 60 CAMAS MÁS, 

PORQUE ES INSUFICIENTE EL 450, SIEMPRE ESTÁ AL 100% Y 

NECESITAMOS ABRIR ESE OTRO PISO, EN RELACIÓN AL MATERNO 

INFANTIL EN SU INFRAESTRUCTURA, SE VA A CAMBIAR LAS CALDERAS 

QUE YA TENÍAN AÑOS, LOS ELEVADORES QUE HA SIDO UN PROBLEMA, 

YA SE COMPRARON, VAN A SER TRES PARA EL MATERNO INFANTIL Y 

UNO PARA CANCEROLOGÍA, ENTONCES EN INFRAESTRUCTURA VAMOS 

TRABAJANDO, ES UN HOSPITAL QUE TIENE MÁS DE 35 AÑOS 

OPERANDO EL MATERNO, SUS INSTALACIONES, SU DRENAJE ES DE 
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BARRO Y ES LO IDEAL SERÍA EMIGRAR A OTROS HOSPITAL PERO 

TENEMOS QUE HABILITARLO COMO BIEN LO DICE EN 

INFRAESTRUCTURA PARA SOLVENTAR LOS GRAVES PROBLEMAS QUE 

SE PUEDAN PRESENTAR A FUTURO.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO AL DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA 

MARTÍNEZ, SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA HASTA POR 2 

MINUTOS. 

 

DIPUTADA ALICIA GUADALUPE GAMBOA MARTÍNEZ: PRIMERO QUIERO 

DECIRLE QUE ESTOY CONVENCIDA QUE LA SECRETARÍA A SU CARGO 

ES DE LAS MÁS COMPLEJAS MÁS QUE CUALQUIER OTRA, POR LO QUE 

IMPLICA LA SALUD DE LOS DURANGUENSES, MI RECONOCIMIENTO A 

USTED Y A TODO EL EQUIPO QUE ESTÁ AQUÍ, PORQUE FINALMENTE 

SON QUIENES ATIENDEN A TODA LA SOCIEDAD DE DURANGO Y QUE 

DAN TODO EL ESFUERZO A PESAR DE LAS CONDICIONES QUE EXISTEN, 

NOS PREOCUPA LA FALTA DE MEDICAMENTO DE LOS MUNICIPIOS, NOS 

PREOCUPA LA FALTA DE INSUMOS EN MATERIAL DE CURACIÓN, NOS 

PREOCUPA LAS OBRAS RELEVANTES SIN TERMINAR EN EL TEMA DE 

SALUD, NOS PREOCUPA LAS REGULARIZACIONES PENDIENTES, TODOS 

ESTOS TEMAS SABEMOS QUE DEBEN DE SER UNA PRIORIDAD TAMBIÉN 
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EL DÍA DE HOY, LOS DIPUTADOS DE ESTA LEGISLATURA, ESTAMOS 

PREOCUPADOS POR EL TEMA PRESUPUESTAL COMO SE VE, 

ESPERAMOS A NIVEL NACIONAL PUES RECAPACITEN Y HAGA LO 

PROPIO PORQUE LO COMENTO DE NUEVO, GENERARÁ PROBLEMAS 

GRAVES A ESTADOS COMO EL NUESTRO Y YO SÍ QUIERO PUES 

PEDIRLE A LOS DIPUTADOS DE AQUÍ, QUE INDEPENDIENTEMENTE 

CÓMO LLEGA EL PRESUPUESTO PUES LE DEMOS PRIORIDAD A LO QUE 

DEBE SER, Y SI EL PRESUPUESTO VIENE RECORTADO, PUES 

AYUDEMOS NOSOTROS A QUE LA SECRETARÍA DE SALUD PUEDA 

TENER UN PRESUPUESTO NO TAN RECORDADO COMO EN OTRAS 

ÁREAS, PORQUE FINALMENTE A TODAS LAS ÁREAS Y A TODAS LAS 

SECRETARÍAS SE LES PUEDE RECORTAR, PERO A NINGUNA COMO LA 

DE SALUD, PORQUE ME HA TOCADO ESTAR EN LOS HOSPITALES Y VER 

CÓMO CADA MÉDICO, CADA ENFERMERA, CADA PERSONAL ESTÁ 

BATALLANDO POR LAS GASAS, POR LA FALTA DE INSUMOS, QUE NO LO 

PODAMOS DECIR O QUE NO LO QUERAMOS VER, PERO ES UNA 

REALIDAD QUE VIVIMOS EN DURANGO Y QUE LOS QUE MÁS BATALLAN 

EL DÍA DE HOY SON TODO EL PERSONAL QUE ESTÁ Y QUE AQUÍ PUES A 

VECES NADA MÁS JUZGAMOS, POR ESO SI VA HABER RECORTE, QUE 

SEA EN LAS DEMÁS ÁREAS, PERO NO EN EL TEMA DE SALUD, POR SU 

ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: MUCHAS GRACIAS DIPUTADA. 
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PRESIDENTA: CONTINUAMOS CON EL ORDEN DE LAS INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO PABLO CESAR AGUILAR 

PALACIO, POR EL PARTIDO MOVIMIENTO REGENERACIÓN NACIONAL, 

HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO PABLO CESAR AGUILAR PALACIO: GRACIAS PRESIDENTA, 

BIENVENIDO SECRETARIO, PRIMERO AGRADECER SUS ATENCIONES 

QUE HA TENIDO CON UN SERVIDOR Y CON LA GENTE QUE DE UNA U 

OTRA FORMA NOS HAN ATENDIDO, SE DE SU CAPACIDAD, DE SU 

HONRADEZ, DE SU PROFESIONALISMO, TAMBIÉN AGRADECER AL 

EQUIPO DE MÉDICOS, ADMINISTRATIVOS Y ENFERMERÍA 

PRINCIPALMENTE EN LA LAGUNA EN DONDE HEMOS TENIDO PUES 

MAYOR CONTACTO EN GÓMEZ PALACIO Y EN LERDO, SIN EMBARGO, 

BUENO PUES HAY QUE HACER SEÑALAMIENTOS TAMBIÉN, DE LO QUE 

ESTÁ FALLANDO, ES MUCHA LA VOLUNTAD, MUCHO EL ENTUSIASMO 

QUE TIENE TODO EL PERSONAL, SIN EMBARGO, TAMBIÉN TENEMOS 

CONOCIMIENTO POR PARTE DE ELLOS, LA FALTA DE APOYO EN EL 

MANTENIMIENTO DE EQUIPOS MÉDICOS, LA FALTA DE MEDICAMENTO Y 

MATERIAL DE CURACIÓN COMO LO HAN MENCIONADO NUESTROS 

COMPAÑEROS, Y QUE EN ALGUNOS CASOS EXISTE NADA MÁS 

MEDICAMENTO DE PRIMER NIVEL Y FALTA MUCHO DE USO 

HOSPITALARIO, OTRO DE LOS TEMAS IMPORTANTES ES QUÉ HA 

PASADO CON LOS RECURSOS DEL SEGURO POPULAR, YA QUE 

MUCHOS PRESTADORES DE SERVICIOS, YA NO QUIEREN DAR LA 

ATENCIÓN PRECISAMENTE POR LA FALTA DE PAGO Y BUENO, ES UNA 
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SITUACIÓN QUE SÍ TENEMOS ENCARGADA, HABLAR DE ESE TEMA QUE 

OJALÁ NOS PUDIERAN RESOLVER PARA LOS PAGOS DE ESTOS 

SERVICIOS MÉDICOS PARA QUE SE PONGAN AL CORRIENTE Y PUEDAN 

DAR Y PRESTAR EL SERVICIO A LA CIUDADANÍA, ESA ES LA PREGUNTA, 

¿QUÉ HA PASADO CON LOS CON LOS RECURSOS DEL SEGURO 

POPULAR PARA LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS? GRACIAS.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE SALUD DEL GOBIERNO DEL ESTADO, HASTA POR 5 

MINUTOS. 

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD: SI EFECTIVAMENTE, POR ESO SE ESTÁ TRABAJANDO A NIVEL 

NACIONAL QUE HAYA UN COMPENDIO ÚNICO Y NO CLAVES PRIMER 

NIVEL DIFERENTES, QUE NOMÁS CON 169 CLAVES Y LUEGO A 300 Y 

HASTA 1,500, ENTONCES NECESITAMOS QUE SE MODIFIQUE PORQUE 

SON CATÁLOGOS QUE TIENEN AÑOS Y LA MEDICINA HA 

EVOLUCIONADO ENORMEMENTE Y NO PODEMOS DECIR, PARA TI NADA 

MÁS TIENES PARACETAMOL Y ENALAPRIL, LO DEMÁS NO TIENES, ESO 

YO ESTOY COMPLETAMENTE DE ACUERDO CON USTED, DEBE 

CAMBIAR, LO ESTAMOS CAMBIANDO Y A NIVEL NACIONAL YA VA HACER 

UN CATÁLOGO ÚNICO DE MEDICAMENTOS TANTO PARA PRIMERO Y 

SEGUNDO NIVEL Y TERCER NIVEL DE ATENCIÓN, EN RELACIÓN A LA 
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QUE FALTAN MEDICAMENTOS A VECES DE SEGUNDO NIVEL, ES 

CIERTO, DECÍAMOS QUE DE LOS 1,400 CLAVES QUE PODEMOS TENER 

EN UN HOSPITAL DE SEGUNDO NIVEL PUEDE FALTAR 1 Ó 2 Y YA ES 

DESABASTO, PORQUE EL CHISTE ES TENER TODO ES LO IDEAL DE 

TODAS LAS INSTITUCIONES DE SALUD PERO YO LE ASEGURO 

DIPUTADO QUE VAMOS A LUCHAR AÚN CON ESE RECORTE 

PRESUPUESTAL TAN GRAVE, QUE NAVEGAR CON TANTO HOSPITAL Y 

TANTO CENTRO DE SALUD CON SÓLO $300 MILLONES AL AÑO, ES 

EXTREMADAMENTE COMPLEJO PERO ES UN RETO Y LO TOMAMOS, EN 

RELACIÓN A LOS RECURSOS DEL SEGURO POPULAR, ESTE RECURSO 

DEL SEGURO POPULAR ESTÁ AHORITA EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS 

EN MÉXICO YA SE NOS INFORMÓ QUE VA A SER SUSTITUIDO POR EL 

INSTITUTO DE SALUD DEL BIENESTAR, UNA VEZ QUE LOS DIPUTADOS 

ASÍ LO ACUERDEN PARA QUE ENTREN EN OPERACIONES EL INSTITUTO 

DE SALUD DEL BIENESTAR Y LLEVARSE LA MAYORÍA DE LOS 

PROGRAMAS QUE TIENE EL SEGURO POPULAR Y QUE ESE ENTE 

FINANCIERO QUE ES EL SEGURO POPULAR SE SIGA DANDO A TODAS 

LAS INTERVENCIONES QUE HAY EN EL SEGURO POPULAR PERO HABÍA 

MUCHAS LIMITACIONES DE ALGUNAS ENFERMEDADES QUE NO ABARCA 

EL SEGURO POPULAR Y QUE SERÍA INJUSTO, POR EJEMPLO, SI YO 

RECIBO UN INFARTADO Y TENÍA MÁS DE 60 AÑOS YA NO ENTRA, AH 

PUES QUE SE MUERA, PUES ESO NO ES POSIBLE, ENTONCES QUE SE 

ESTÁ HACIENDO MEJORAR EL CATÁLOGO DE ENFERMEDADES QUE 

TENÍA EL SEGURO POPULAR, MEJORARLO, TENER LA MISMA CANTIDAD 

QUE OJALÁ Y ASÍ SEA QUE ESE PRESUPUESTO NOS LLEGUE QUE SON 
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$80 MIL MILLONES, YO ESTOY SEGURO QUE EL PRESIDENTE DE LA 

REPÚBLICA COMO LO HA DICHO, QUIERE MEDICAMENTOS A TODA LA 

GENTE, TENGA DE PRIMERO, SEGUNDO O TERCER NIVEL, ES EL DESEO 

DEL SEÑOR PRESIDENTE, YO ESTOY SEGURO QUE LO VA A LOGRAR, EL 

SEGURO POPULAR SE TRANSFORMA PERO LOS RECURSOS ESTOY 

SEGURO QUE VAN A PERSISTIR LLEGANDO A NUESTRA ENTIDAD COMO 

A TODO EL PAÍS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: PREGUNTO AL DIPUTADO PABLO CESAR AGUILAR 

PALACIO, SI DESEA HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA. 

 

PRESIDENTA: BIEN, SEGUIMOS CON NUESTRA SEGUNDA RONDA DE 

PREGUNTAS Y CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ 

SAMANIEGO, DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO DEL 

TRABAJO, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: MUCHAS GRACIAS, 

CON LA VENIA DE LA PRESIDENCIA DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ 

ROMERO, LE DAMOS LA BIENVENIDA A USTED Y A SU EQUIPO DE 

TRABAJO A ESTE HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, A LO LARGO 

DE LA GESTIÓN DEL GOBERNADOR JOSE ROSAS AISPURO TORRES, 

LOS DURANGUENSES HEMOS SUFRIDO AÑO CON AÑO EL DESABASTO 
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DE MEDICAMENTO, PROBLEMA GRAVÍSIMO PUES SE TRATA DE LA 

SALUD DE LOS DURANGUENSES, DESABASTO QUE SE MANTIENE EN 

LAS ZONAS MÁS ALEJADAS DE LA CAPITAL Y POR QUÉ NO DECIRLO 

HASTA EN LA MISMA CAPITAL, ESTO SE HA CONVERTIDO EN UN PESAR 

PARA TODOS LOS DURANGUENSES PERO AFECTA UN GRADO MAYOR A 

LOS QUE SON DE ESCASOS RECURSOS, TODA VEZ QUE NO CUENTAN 

CON LOS INGRESOS PARA ADQUIRIRLOS EN FARMACIAS, PORQUE EL 

PRECIO DE ALGUNOS MEDICAMENTOS PUES SÍ ES ALGO ELEVADO, 

POR OTRO LADO, VEMOS LA DEFICIENCIA DE MÉDICOS Y 

ESPECIALISTAS TANTO EN EL IMSS, COMO EN EL ISSSTE, LAS CITAS 

PARA CUALQUIER MOTIVO TARDAN MESES EN AGENDARLAS A LOS 

PACIENTES Y SE CONVIERTE ESTO EN UN CALVARIO, Y FINALMENTE EN 

EL HOSPITAL 450, TENEMOS ESTE MISMO PADECIMIENTO DONDE 

AUNADO A ELLO BASTA CON DARSE UNA VUELTA A URGENCIAS Y VER 

A LOS FAMILIARES DE LOS ENFERMOS QUE DUERMEN HASTA EN EL 

SUELO, EN EL MISMO SENTIDO, SABEMOS QUE EL GOBIERNO DEL 

ESTADO TIENE EL PROGRAMA DE CARAVANAS POR LA SALUD, QUE 

RECORRE LOS POBLADOS DE LA CAPITAL Y EN ALGUNAS 

COMUNIDADES DE MUNICIPIOS RETIRADOS CON MUCHO ÉXITO, 

TENEMOS QUE SEÑALARLO, SIN EMBARGO, EN DÍAS PASADOS NOS 

DIERON INFORMACIÓN DE QUE HA BAJADO SU INTENSIDAD, NOS 

GUSTARÍA SABER EL POR QUÉ DE ELLO, DADO QUE ES UN PROGRAMA 

MUY BIEN VISTO POR LA SOCIEDAD Y SOBRE TODO QUE RESUELVE, 

CONCLUYÓ PUES, DICIENDO QUE NUESTRO ESTADO, LOS CENTROS DE 

SALUD, HOSPITALES Y CLÍNICAS DE LA ENTIDAD PADECEN DE 
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INDIGNANTES PROBLEMAS DE DESABASTO MEDICAMENTOS, ASÍ COMO 

DE DOCTORES Y PERSONAL Y NO SÓLO ESTO, PARA ATENCIÓN DE LA 

SALA DE URGENCIAS, ES UN VERDADERO CALVARIO PARA LOS 

PACIENTES POR LA FALTA DE PERSONAL, POR ELLO, LE PREGUNTÓ LO 

SIGUIENTE SECRETARIO, ¿QUÉ SE ESTÁ HACIENDO PARA EVITAR QUE 

NO EXISTA DESABASTO DE MEDICAMENTOS EN HOSPITALES TANTO EN 

LA MANCHA URBANA COMO LAS REGIONES MÁS ALEJADAS DE LA 

ENTIDAD? SEGUNDO, ¿QUÉ SE ESTÁ HACIENDO PARA ABASTECER DE 

MEDICAMENTOS Y DE MÉDICOS Y ESPECIALISTAS TANTO EN IMSS, 

COMO EN EL ISSSTE Y EN EL HOSPITAL 450? TAMBIÉN PREGUNTARLE 

SI NOS PUEDE INFORMAR, ¿CÓMO ESTÁ OPERANDO EL PROGRAMA 

CARAVANAS DE LA SALUD? ES CUÁNTO PRESIDENTA. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: TIENE LA PALABRA EL SECRETARIO DE SALUD DEL 

GOBIERNO DEL ESTADO PARA CONTESTAR LA PREGUNTA, HASTA POR 

5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD: BUENO PUES ES COMO BIEN CONOCIDO EN TODO EL PAÍS, LA 

FALTA DE MÉDICOS EN TODA LA ZONA, SOBRE TODAS LAS MÁS 

DESPROTEGIDAS COMO LO HEMOS VISTO, QUÉ ESTAMOS HACIENDO 

EN RELACIÓN A LOS MÉDICOS EN LOS CENTROS MÁS DESPROTEGIDOS 

QUE ES DONDE TENEMOS QUE LLEGAR Y ES EL COMPROMISO DEL 
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SEÑOR GOBERNADOR, PRIMERO NOS VAMOS A APOYAR EN UN 

PROGRAMA NACIONAL QUE SE LLAMA U013, QUE VINO A SUSTITUIR A 

PRÓSPERA, DONDE ACABAMOS DE CONTRATAR A MÁS DE 121 

PROFESIONISTAS, Y ESO NOS VA A VENIR A AYUDAR EN ALGO, EL 

PROBLEMA DE LOS ESPECIALISTAS ES DIFÍCIL QUE SE ARRAIGUEN EN 

LAS COMUNIDADES LEJANAS, POR SEGURIDAD, POR LOS SALARIOS, 

PORQUE SE QUIEREN SEGUIR ACTUALIZANDO, ES DECIR, SON 

FACTORES QUE TODOS LOS HOSPITALES COMUNITARIOS TENEMOS EN 

EL PAÍS, QUÉ ESTAMOS HACIENDO EN ESE SENTIDO MEJORAR CON 

TELEMEDICINA, LA TELEMEDICINA HEMOS PODIDO ACERCAR AL 

MÉDICO ESPECIALISTA A LAS REGIONES MÁS LEJANAS DE NUESTRO 

ESTADO, PARA QUE NO TARDEN 12 HORAS EN VENIR Y A LO MEJOR NO 

TIENEN CITA COMO BIEN DICE, A LO MEJOR ESTÁ AHÍ UNA SEMANA Y 

NO TIENE CITA, NO, LO REVISE EL ESPECIALISTA Y SI CREE QUE ES 

UNA VERDAD URGENCIA LO RECIBIMOS EL MISMO DÍA O AL SIGUIENTE 

DÍA DEPENDIENDO DE LA DISTANCIA, ESO VA A RESOLVER EN MUCHO 

LA CARENCIA DE ESPECIALISTAS QUE HAY, NO SÓLO EN EL ESTADO 

SINO EN TODO EL PAÍS, EN RELACIÓN A LOS MEDICAMENTOS Y A LOS 

ESPECIALISTAS QUE FALTAN EN EL ISSSTE Y EN EL SEGURO SOCIAL, 

NO ES PRIORITARIO DE LA SECRETARÍA DE SALUD, ES PRIORITARIO DE 

TODO EL SECTOR SALUD Y POR ESO EL GOBIERNO FEDERAL, ESTÁ 

IMPLEMENTANDO POLÍTICAS PARA MEJORAR LOS INGRESOS EN LAS 

FACULTADES DE MEDICINA Y LOS INGRESOS A ESPECIALIDADES PARA 

QUE TENGAN ACCESO, LA MAYOR CANTIDAD DE PERSONAL Y NO 

TENGAMOS LA DEFICIENCIA QUE TENEMOS HASTA EN LA ACTUALIDAD, 
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EN RELACIÓN A LAS CARAVANAS, EFECTIVAMENTE ESTABAN BAJAS, 

NOSOTROS HEMOS DESDE LOS ÚLTIMOS SEIS MESES, ESTAMOS 

MANDANDO 45 CARAVANAS Y ¿POR QUÉ ESTABAN BAJAS?, PORQUE 

LOS VEHÍCULOS ERAN UNAS CHATARRAS Y NOSOTROS MEJORAMOS 

CON 20 VEHÍCULOS, CON CAMIONETAS 4X4 PARA IR A LAS 

COMUNIDADES, LAS VAMOS A MEJORAR, YO ESTOY SEGURO QUE CON 

EL PLANTEAMIENTO QUE SE HIZO A LA SECRETARÍA DE SALUD A NIVEL 

FEDERAL, NOS VAN A APOYAR CON ARRENDAMIENTO DE VEHÍCULOS Y 

PODERE LLEGAR, Y POR OTRO LADO, ESTAMOS HACIENDO UN 

ESTUDIO MUY CONCIENZUDO EN LA COORDINACIÓN DE GABINETE CON 

NUESTRA GENTE POR INDICACIONES DEL GOBERNADOR, PARA LLEVAR 

BRIGADAS A LAS REGIONES MÁS LEJANAS DADO QUE MÁS DE 6 MIL 

COMUNIDADES TIENE MENOS DE 100 HABITANTES, Y ELLOS TIENEN 

DERECHO A LA SALUD, Y POR ESO VAMOS A IMPLEMENTAR ESE 

PROGRAMA Y CONTANDO CON ESE PRESUPUESTO.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO AL DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ 

SAMANIEGO, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

DIPUTADO RIGOBERTO QUIÑONEZ SAMANIEGO: MUCHAS GRACIAS 

PRESIDENTA, MUCHAS GRACIAS SECRETARIO POR SUS RESPUESTAS 

MUY PUNTUALES, FINALMENTE QUIERO ENCARGARLE MUCHO EL TEMA 

LAS CARAVANAS PORQUE SI NOS LO ESTÁN PIDIENDO MUCHO EN LOS 
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LUGARES MÁS RETIRADOS, ES UNA ACCIÓN MUY IMPORTANTE Y 

SOBRE TODO QUE ATIENDE A LAS PERSONAS MAS DESPROTEGIDAS Y 

SE LES DA SU MEDICAMENTO, POR OTRO LADO, TAMBIÉN QUISIERA 

ENCARGARLE EL TEMA DE LAS CLÍNICAS EN LAS COLONIAS 

POPULARES, PARTICULARMENTE DE LA COLONIA LUCIO CABAÑAS, EN 

DONDE POR AHÍ, HAY AMENAZAS DE QUE CREO QUIEREN MOVER AL 

DOCTOR QUE SE ENCUENTRA EN ESTA ÁREA, Y REGULARMENTE 

ATIENDE A MUCHOS ADULTOS MAYORES, DESPUÉS QUIERO 

RECONOCERLE A USTED SU LABOR QUE ESTÁ DESEMPEÑANDO EN 

ESTA SECRETARÍA, SABEMOS QUE ES UNA PERSONA CAPAZ, QUE 

PUEDE LOGRAR LOS OBJETIVOS PLASMADOS EN SU SECRETARÍA, CON 

UN GRAN EQUIPO QUE LO ACOMPAÑA, ESTAMOS CONVENCIDOS DE 

ELLO, SU SERVIDOR ES UNO DE LOS MAYORES GESTORES EN EL TEMA 

DE SALUD Y LE AGRADEZCO SIEMPRE LAS ATENCIONES, SON POCAS 

LAS VECES QUE LO MOLESTO VÍA TELEFÓNICA PORQUE SE DE QUE ES 

UNA PERSONA MUY OCUPADA PERO SI TIENE LA SENCILLEZ DE 

CONTESTARNOS SEA LA HORA QUE SEA, ESO SE LO RECONOZCO 

MUCHAS GRACIAS, Y PARTICULARMENTE LE QUIERO AGRADECER 

PÚBLICAMENTE A LA LICENCIADA LOURDES TORRES CASTAÑO, 

DIRECTORA DE PATRIMONIO DE LA BENEFICENCIA PÚBLICA, PORQUE 

ES UNA MUJER CON MUCHO SENTIDO HUMANO QUE SIEMPRE ESTÁ 

ATENTA A LAS CIRCUNSTANCIAS Y LAS GESTIONES QUE CUALQUIERA 

DE LAS DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS HACEMOS, Y POR SUPUESTO 

QUE ME SUMO AL TEMA DE COMO MIEMBRO DE LA COMISIÓN DE 

HACIENDA, SI EL GOBERNADOR EN SU PRESUPUESTO DE EGRESOS 



 
       

                                                                                                                    
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                               SESIÓN ORDINARIA DE LA HONORABLE 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO                 

     SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

                                                                          17 DE SEPTIEMBRE DEL 2019 
                                                                                                   11:00 HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

TIENE ALGUNOS AJUSTES Y RECORTES AL TEMA DE SALUD, POR 

SUPUESTO QUE LAS DIPUTADAS Y LOS DIPUTADOS, ESTAREMOS 

HACIENDO LO PROPIO PORQUE AQUÍ MÁS ALLÁ DE RECORTAR 

TENEMOS QUE APOYAR Y ESTA PARTE QUE NOS TOCA A NOSOTROS, 

ENHORABUENA, MUCHAS FELICIDADES, ES CUANTO PRESIDENTA. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO.  

 

PRESIDENTA: CONTINUAMOS CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA, 

DEL PARTIDO ACCIÓN NACIONAL HASTA POR 3 MINUTOS PARA 

REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: MUY BUENOS BUENAS TARDES 

SEÑOR SECRETARIO, BIENVENIDO A ESTA SOBERANÍA USTED Y TODO 

SU EQUIPO DE TRABAJO, MI PREGUNTA SEÑOR SECRETARIO VA EN 

RELACIÓN AL TEMA DE PRÓSPERA ANTE LA DESAPARICIÓN, SABEMOS 

DE LOS CAMBIOS QUE SE HAN GENERADO CONTINUAMENTE POR LAS 

NUEVAS DISPOSICIONES FEDERALES, UNOS DE LOS MÁS 

MENCIONADOS ES EL MUY ESPECÍFICO PROGRAMA PRÓSPERA, EL 

CUAL DESAPARECIÓ A INICIO DE AÑO, ¿QUÉ OCURRIÓ CON LOS 

TRABAJADORES DEL PROGRAMA QUE VENÍAN DESEMPEÑÁNDOSE 

DESDE HACE VARIOS AÑOS? Y ¿QUÉ VA A PASAR CON LAS PERSONAS 

QUE ERAN ATENDIDAS POR EL MISMO? ES CUANTO. 
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PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE SALUD DEL GOBIERNO DEL ESTADO, HASTA POR 5 

MINUTOS. 

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD: SÍ MUCHAS GRACIAS DIPUTADO, EFECTIVAMENTE PRÓSPERA 

DESAPARECIÓ EN DICIEMBRE, Y FUE UN PROBLEMA COMO USTEDES 

LO VIERON EN TODAS LAS NOTAS A NIVEL NACIONAL, Y EN MUCHO DE 

LOS ESTADOS, SE DESPIDIÓ A LA MAYORÍA DEL PERSONAL DE 

PROSPERA, EN NUESTRO ESTADO POR LA SENSIBILIDAD DEL SEÑOR 

GOBERNADOR, SE LES MANTUVO 6 MESES CON SU SUELDO MIENTRAS 

SE DEFINÍA DE DÓNDE PODEMOS OBTENER EL PRESUPUESTO O 

DÓNDE PODERLOS OCUPAR Y NOSOTROS NOS DIMOS A LA TAREA DE 

SOLAMENTE DESPEDIR A 11 PERSONAS DE PRÁCTICAMENTE 100. 

ENTONCES Y ¿POR QUÉ SE DESPIDIÓ?, PORQUE NO DABAN EL PERFIL 

QUE SE REQUIERE PARA LA SECRETARÍA DE SALUD PERO SE 

MANTUVO PRÁCTICAMENTE TODA LA PLANTILLA Y AHORA LO QUE SE 

HIZO CON UN PROGRAMA QUE SE LLAMA U013, SE DISPERSO LA 

MAYOR CANTIDAD DE PROFESIONISTAS A LAS REGIONES MÁS 

DESPROTEGIDAS PORQUE EL PROGRAMA PRÓSPERA MUCHOS 

ESTABAN EN LOS MUNICIPIOS GRANDES PERO LOS PEQUEÑOS 

MUNICIPIOS DONDE ESTÁ EL GRAVE PROBLEMA NO HABÍA ESE 

RECURSO, MÁS DE 121 PROFESIONISTAS SE GUIARON HACIA ESOS 
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CAMPOS Y AHÍ SEGUIREMOS TRABAJANDO PARA QUE A TRAVÉS DEL 

PROGRAMA U013 SIGAN FLUYENDO RECURSOS, YA SE CANALIZARON 

SE OBTUVO POR LA FEDERACIÓN GRACIAS TAMBIÉN A GESTIONES DEL 

GOBERNADOR $62 MILLONES Y MEDIO, PARA QUE NO SOLAMENTE 

FUERA RECURSO HUMANO SI NO FUERAN $13 MILLONES MÁS EN 

MEDICAMENTOS, $16 MILLONES MÁS EN EQUIPAMIENTO E 

INFRAESTRUCTURA Y ENTONCES NOS VA A DAR TAMBIÉN UN RESPIRO. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO.  

 

PRESIDENTA: PREGUNTO AL DIPUTADO DAVIS RAMOS ZEPEDA, SI 

QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO DAVID RAMOS ZEPEDA: CON SU PERMISO DIPUTADA 

PRESIDENTE, SEÑOR SECRETARIO PUES HACERLE RECONOCIMIENTO 

A USTED, A TRAVÉS DE USTED A TODO SU PERSONAL DE LA 

SECRETARÍA, POR ESE TRATO QUE BRINDAN A LOS 

DERECHOHABIENTES A TODAS LAS PERSONAS QUE ACUDEN A 

ATENCIÓN A LOS DIFERENTES HOSPITALES, A LOS CENTROS DE 

SALUD, EL TRATO HUMANITARIO QUE DAN A LA GENTE QUE ACUDE AL 

CENTRO DE CANCEROLOGÍA DEL ESTADO, RECONOCERLE TODO ESE 

TRABAJO QUE VIENE REALIZANDO, DE IGUAL MANERA SEÑOR 

SECRETARIO, EL GRUPO PARLAMENTARIO DE ACCIÓN NACIONAL, 
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TENEMOS UN COMPROMISO CON LA SALUD Y ESTAREMOS MUY 

VIGILANTE QUE ESE PRESUPUESTO NO SE HA RECORTADO Y ESTAMOS 

SEGUROS QUE LA PROPUESTA DE NUESTRO GOBERNADOR, VENDRÁ 

ENCAMINADA A FORTALECER EL SISTEMA DE SALUD, MUCHAS 

GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO.  

 

PRESIDENTA: CONTINUAMOS CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA LA DIPUTADA SONIA CATALINA 

MERCADO GALLEGOS, POR EL PARTIDO REVOLUCIONARIO 

INSTITUCIONAL, HASTA POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADA SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS: GRACIAS DIPUTADA 

PRESIDENTE, LO SALUDO SEÑOR SECRETARIO, BIENVENIDO AL 

CONGRESO DEL ESTADO, ASÍ COMO QUIEN LO ACOMPAÑA ESTA 

MAÑANA, EL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, 

RECONOCIÓ QUE HAY DESABASTO DE MEDICAMENTOS EN LAS 

INSTITUCIONES DE SALUD DE LAS ENTIDADES, ASÍ COMO EL INSTITUTO 

DE SEGURIDAD Y SERVICIOS SOCIALES DE LOS TRABAJADORES Y EL 

INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL, ÉL DICE QUE ESTABA 

PEOR ANTES, ESE ES UN ASUNTO QUE SE PUDIERA DEBATIR CON 

FACILIDAD, SIN EMBARGO, ESE NO ES EL TEMA Y EL SENTIDO DE MI 

PARTICIPACIÓN EL DÍA DE HOY, YA QUE EL TEMA DE SALUD EN 

NUESTRO ESTADO ES EL MÁS SENSIBLE, DEFINITIVAMENTE ES DONDE 
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SE REQUIERE MAYOR ATENCIÓN Y APOYO DE TODOS, POR LO QUE 

SERÉ BREVE SEÑOR SECRETARIO EN MIS CUESTIONAMIENTOS, 

CIERTO ES QUE OTROS DIPUTADOS YA AHORITA HAN CUESTIONADO 

LO QUE VOY A PREGUNTAR PERO QUISIERA NOS HICIERA ALGUNAS 

PRECISIONES RESPECTO AL ABASTO DE MEDICAMENTO, COMO 

ANTECEDENTE LE COMENTÓ QUE EL GOBERNADOR DEL ESTADO, 

DURANTE SU COMPARECENCIA AL HABLAR DEL TEMA DEL ABASTO DE 

MEDICAMENTO EN TODO EL ESTADO, DIJO QUE EN NUESTRA ENTIDAD 

ESTABA SUPERADO ESE REZAGO, HABLÓ DE QUE EN PROMEDIO SE 

TENÍA SUMINISTRADAS EL 75% DE LAS CLAVES EN TODOS LOS 

HOSPITALES, SIN EMBARGO, HABLÓ TAMBIÉN DE QUE EN CADA 

NOSOCOMIO, SI ACASO LE FALTABA UNA O DOS CLAVES HASTA TRES 

CLAVES, ESAS CLAVES FALTANTES UNA, DOS O TRES QUE MENCIONO 

EL EJECUTIVO, EN UNA CUENTA SIMPLE NOS INDICA QUE NO 

REPRESENTAN EL 25% DE LAS CLAVES DE MEDICAMENTOS, POR ELLO, 

NOS ENTRÓ LA DUDA ANTE ESTAS CONTRADICCIONES, COMO EL 

PRINCIPAL RESPONSABLE DE ATENDER LOS TEMAS DE SALUD EN 

NUESTRO ESTADO, ¿CUÁL ES LA SITUACIÓN REAL QUE GUARDA EL 

SUMINISTRO DE MEDICAMENTOS EN TODOS LOS HOSPITALES TANTO 

URBANOS COMO RURALES EN LA ENTIDAD? REALMENTE SE ESTÁ 

ATENDIENDO EN TIEMPO Y FORMA A LAS COMUNIDADES MÁS 

ALEJADAS CON EL MEDICAMENTO SUFICIENTE EL DEL DÍA A DÍA, EL DE 

QUE NOS DICEN EN LAS LUGARES MÁS ALEJADOS EN LA GUAJOLOTA 

DEL MUNICIPIO DEL MEZQUITAL, DE QUE NO CUENTAN CON EL APOYO 

DE MEDICAMENTO, ESO ES LO QUE QUEREMOS HOY QUE USTED NOS 
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PUDIERA PLATICAR, Y EN ESTE MISMO SENTIDO, SABEDORES DE QUE 

LAS COMPARECENCIAS O GLOSAS AL MOMENTO DE INICIARSE SE LES 

PIDE A LOS SECRETARIOS CONDUCIRSE CON VERDAD EN SUS DICHOS 

Y RESPUESTAS, ASIMISMO, SE LE PREGUNTÓ AL SEÑOR 

GOBERNADOR, POR ELLO SEÑOR SECRETARIO, LE PUDIERA 

PREGUNTAR, QUE NOS PUDIERA DEFINIR UN DÍA Y UNA HORA PRECISA 

PARA PODER, PARA QUE PODAMOS HACER UN RECORRIDO A LOS 

HOSPITALES Y CLÍNICAS PARA PODER CORROBORAR QUE 

EFECTIVAMENTE EL TEMA DEL ABASTO DEL MEDICAMENTO ES UN 

ASUNTO QUE SE ATENDIÓ OPORTUNAMENTE, ESTAMOS EN 

CONDICIONES DE HACER ESTE EJERCICIO A LA BREVEDAD SEÑOR 

SECRETARIO, ES EL MOMENTO DE QUE TODOS VAYAMOS AL LUGAR DE 

LOS HECHOS, AQUÍ PODEMOS HABLAR DE QUE YO VIVÍ, YO HICE, PERO 

SI VAMOS A LAS CLÍNICAS Y HOSPITALES, PODEMOS SABER DE 

PRIMERA MANO, QUÉ ES LO QUE ESTÁ PASANDO, POR SU ATENCIÓN, 

GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADA. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD, HASTA POR 5 MINUTOS. 

 

CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD: BUENO PUES EL DESABASTO A NIVEL NACIONAL, TODOS LO 
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CONOCEMOS, INCLUSO EN LOS GRANDES CENTROS MÉDICOS EN 

MÉXICO COMO FUE EL CASO DEL METROTEXATE, QUE NO TENÍAN, 

PERO EL HECHO DE NO TENER EL METROTEXATE Y PUES NO QUIERE 

DECIR QUE ESTÉN SIN LOS OTROS MEDICAMENTOS, SIN EMBARGO, 

COMO DIJO EL SEÑOR GOBERNADOR, CON UNO QUE FALTE, YA ES 

DESABASTO, PUES NO PODEMOS HABLAR, SI LOS PORCENTAJES QUE 

SE DICE QUE SÍ QUE SI FALTA UNO, DOS O TRES MEDICAMENTOS EL 

25% NO, LO QUE PASA POR EJEMPLO, NOSOTROS TENEMOS 1,423 

CLAVES EN TODO EL CATÁLOGO DE PRIMERO, SEGUNDO Y TERCER 

NIVEL, PUES ES MUY DIFÍCIL DECIR QUE POR UNO, DOS O TRES 

MEDICAMENTOS YA SE ECHÓ PARA ABAJO EL 75% NO ES ASÍ PORQUE 

HAY UNA GRAN CANTIDAD LA QUE SUPERA AL NÚMERO QUE ESTÁ 

FALTANTE, SIN EMBARGO COMO BIEN LO DIJO EL GOBERNADOR, 

FALTANDO UN MEDICAMENTO ES DESABASTO Y ESTAMOS 

TRABAJANDO FUERTEMENTE PARA QUE EL ABASTO SEA EN TIEMPO, 

FORMA Y CALIDAD COMO HASTA AHORITA ES EN EL CECAN, EN EL 

CECAN, AHORITA PRÁCTICAMENTE NO FALTA NINGUNA 

ANTINEOPLASICO Y LOS MEDICAMENTOS QUE SE UTILIZAN ESTÁN EN 

MUY POR ARRIBA DEL 75% EN LO BÁSICO, ENTONCES PERO SI ESTOY 

EN LA MEJOR DISPOSICIÓN DE DAR UNA FECHA Y UNA HORA, E IR O 

QUE VAYAN Y VEAN CÓMO ESTÁ LA SITUACIÓN REAL EN LOS CENTROS 

DE SALUD, QUIERO DECIR QUE EL ABASTO NO ES FÁCIL, PRIMERO 

PORQUE NOSOTROS DEPENDEMOS DE LA FEDERACIÓN DE UNA 

COMPRA CONSOLIDADA, SE HACE COMPRA CONSOLIDADA QUE PARA 

QUE CON POCO DINERO, ACCEDAMOS AL MAYOR NÚMERO DE CLAVES 
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Y ESTAMOS EN ESPERA DE QUE NOS LLEGUEN EL TIEMPO, QUE NOS 

LLEGUE LA CALIDAD, PORQUE SINO NOS LLEGA EN TIEMPO Y EN 

CALIDAD, NOSOTROS TENEMOS QUE LICITAR RÁPIDAMENTE PARA 

PODER COMPRAR CON LA CALIDAD QUE SE MERECE, PASO CON LAS 

TIRAS PARA LOS DIABÉTICOS NOS MANDARON POR LA CONSOLIDAD 

UNAS TIRAS QUE NO SIRVEN PARA NADA, QUÉ HICIMOS HACER UNA 

COMPRA ESPECIAL PARA QUE LOS HOSPITALES TUVIERAN CALIDAD EN 

LAS TIRAS EN ESTE EJEMPLO QUE YO LES DOY, ENTONCES ES 

MULTIFACTORIAL ES UN RETO DIFÍCIL YO BIEN LO DIJE, YO NO VENGO 

COMO TRIUNFALISTA, VENGO HUMILDEMENTE A QUE ME APOYEN 

COMO CONGRESO TANTO USTEDES, COMO LOS FEDERALES, PARA 

ACCEDER A MÁS RECURSOS Y LO QUE ESTÉ MAL ME LO DIGAN Y YO 

CON TODO GUSTO, LO VOY A MODIFICAR PORQUE ES MI FUNCIÓN.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS SECRETARIO. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO A LA DIPUTADA SONIA CATALINA 

MERCADO GALLEGOS, SI QUIERE HACER USO DE SU DERECHO DE 

RÉPLICA. 

 

PRESIDENTA: EN ESE CASO, TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 

2 MINUTOS. 

 

DIPUTADA SONIA CATALINA MERCADO GALLEGOS: GRACIAS SEÑOR 

SECRETARIO, MUY BUENA RESPUESTA PORQUE ESTO ABRE LA 
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POSIBILIDAD DE SER COPARTÍCIPES EN EL TEMA DE SALUD, QUIERO 

PEDIRLE CON MUCHO RESPETO O DECIRLE MÁS BIEN, SE HIZO UN 

EJERCICIO A TRAVÉS DE REDES SOCIALES, LA MODERNIDAD ANTE 

TODO EN EL CONGRESO, PARA QUE LOS SECRETARIOS PUDIERAN DAR 

RESPUESTA A LOS CIUDADANOS, PEDIRLE PORQUE NO HABIDO 

RESPUESTA DE LOS DEMÁS SECRETARIOS, QUE OJALÁ LA SECRETARÍA 

DE SALUD SÍ RESPONDA A LOS CIUDADANOS QUE NOS CUESTIONAN, 

PORQUE POR EJEMPLO, EN EL ÁREA DE SALUD PREGUNTA NO PIDEN 

APOYO PARA ENDOSCOPIAS, SITUACIÓN REAL DEL PERSONAL DE 

ENFERMERÍA, EQUIPO Y SERVICIO DE HEMODIÁLISIS EN LOS 

MUNICIPIOS, PAGO DEL CONCEPTO 30 AL PERSONAL QUE ASÍ LO 

REQUIERE, DELITOS DE SALUD, CONTRATACIÓN DE NUTRIÓLOGOS, 

LACTANCIA MATERNA, ATENCIÓN QUE SE DA AL HABER SUPRIMIDO EL 

SEGURO POPULAR, PROGRAMAS DE PREVENCIÓN, ATENCIÓN EN LOS 

HOSPITALES, TEMAS MUY IMPORTANTES QUE LOS CIUDADANOS 

QUIEREN RESPUESTA Y NOS GUSTARÍA QUE LA SECRETARÍA DE SALUD 

LO HICIERA A TRAVÉS DE LAS REDES SOCIALES A TODOS ELLOS, 

TAMBIÉN DECIRLE QUE AQUÍ EN EL CONGRESO ESTÁN LOS DIPUTADOS 

DEL PRI PRESENTAMOS UNA LEY DE SALUD, UNA NUEVA LEY DE 

SALUD, DONDE HABLA DEL TEMA QUE TRATO MI COMPAÑERA ALI 

GAMBOA, LA COMPAÑERA DEL PARTIDO DEL TRABAJO, QUE HABLA 

SOBRE EL TEMA DEL SUICIDIO QUE VA INCLUIDO EN ESTA NUEVA LEY 

ESPEREMOS QUE PODAMOS AVANZAR CON ESA COPARTICIPACIÓN 

PARA QUE ESTA LEY SEA UN HECHO Y QUE EN EL TEMA DE SALUD 

VAYAMOS A LA VANGUARDIA EN EL ESTADO DE DURANGO, 
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MUCHÍSIMAS GRACIAS POR SUS RESPUESTAS Y SU ATENCIÓN, 

GRACIAS DIPUTADA PRESIDENTE.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADA. 

 

PRESIDENTA: CONTINUANDO CON EL ORDEN DE INTERVENCIONES, 

TIENE EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, 

POR EL PARTIDO MOVIMIENTO DE REGENERACIÓN NACIONAL HASTA 

POR 3 MINUTOS PARA REALIZAR SU PREGUNTA. 

 

DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ: BUENOS DÍAS A TODOS, CON EL 

PERMISO DE LA PRESIDENCIA, SEÑOR SECRETARIO SEA USTED 

BIENVENIDO A ESTA SOBERANÍA, DE ENTRADA QUIERO AGRADECERLE 

LAS ATENCIONES QUE HA TENIDO CON MI PERSONA ANTE LA 

PROBLEMÁTICA QUE LE HEMOS PLANTEADO, ME GUSTARÍA INICIAR 

MENCIONANDOLE UNA DE LAS FACULTADES QUE NUESTRA 

CONSTITUCIÓN NOS OTORGA A LOS INTEGRANTES DE ESTA 

LEGISLATURA, ES LA DE REPRESENTAR LOS INTERESES DE LOS 

CIUDADANOS, ASÍ COMO LA PROCURACIÓN EN LA SOLUCIÓN DE 

PROBLEMAS QUE LOS AFECTE, PROMOVIENDO LA REALIZACIÓN DE 

ACCIONES QUE PERMITAN EL DESARROLLO DE LA COMUNIDAD, PARA 

NOSOTROS SEÑOR SECRETARIO COMO CIUDADANOS, ES IMPORTANTE 

QUE NUESTRAS CLÍNICAS Y HOSPITALES, SOBRE TODO DEL MEDIO 

RURAL, CUENTEN CON LA MEJOR ATENCIÓN PARA BRINDAR UN 

SERVICIO DE CALIDAD Y CALIDEZ, UN SERVICIO PROFESIONAL, 
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SALVAGUARDANDO LA ATENCIÓN DE NUESTRAS FAMILIAS CONFORME 

LO ESTABLECE NUESTRA CARTA MAGNA Y LAS LEYES LOCALES, SIN 

EMBARGO, ES IMPORTANTE SEÑALAR, QUE LA FALTA DE ATENCIÓN 

ADECUADA Y PROFESIONAL EN DURANGO ESTÁ AFECTANDO 

SIGNIFICATIVAMENTE A LOS CIUDADANOS QUE HABITAN EN LAS 

LOCALIDADES RURALES, YA QUE PARA ELLOS NO EXISTE UNO DE LOS 

PILARES DE NUESTRA CONSTITUCIÓN QUE ES LA SALUD, URGE SEÑOR 

SECRETARIO, UNA MEJOR ATENCIÓN EN LAS CLÍNICAS DEL MEDIO 

RURAL, LOS CIUDADANOS EN LOS EJIDOS, NO SE PUEDEN ENFERMAR 

LOS FINES DE SEMANA, ESTÁ IMPEDIDO QUE SE ENFERMEN LOS FINES 

DE SEMANA, NO HAY ATENCIÓN, NO HAY AMBULANCIAS DISPONIBLES, 

NO HAY ATENCIÓN POR LAS NOCHES, CUANDO HAY UN DOCTOR EN 

MUCHOS DE LOS CASOS, LA ATENCIÓN NO ES LA ADECUADA, O NO 

LLEGAN TEMPRANO, O NO CONSULTAN PROFESIONALMENTE, EN ESTE 

SENTIDO SEÑOR SECRETARIO, LE PREGUNTO, ¿QUÉ ESTÁ HACIENDO 

LA SECRETARÍA A SU CARGO PARA SOLUCIONAR ESTE PROBLEMA DE 

ATENCIÓN ADECUADA Y DE CALIDEZ Y DE CALIDAD A LOS PACIENTES 

DEL MEDIO RURAL? ES CUANTO. 

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: PARA DAR RESPUESTA TIENE LA PALABRA EL 

SECRETARIO DE SALUD DEL GOBIERNOS DEL ESTADO, HASTA POR 5 

MINUTOS. 
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CIUDADANO DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE 

SALUD: BUENO YO ESTOY COMPLETAMENTE DE ACUERDO SEÑOR 

DIPUTADO QUE EN LAS COMUNIDADES MÁS LEJANAS SON LAS MÁS 

DESPROTEGIDAS POR LO QUE YA VIMOS QUE PRIMERO EL PERSONAL, 

LO QUE ES MÉDICO, ES DIFÍCIL QUE SE ARRAIGUEN EN ESOS SITIOS, 

SIN EMBARGO, DEBE HABER LA MANERA DE LLEGAR HASTA DONDE SE 

NECESITE EN LAS REGIONES MÁS APARTADAS Y EN ESO ESTAMOS 

HACIENDO UN PROGRAMA PARA IR EN BRIGADAS HASTA LAS 

COMUNIDADES MÁS DESPROTEGIDAS Y LLEVARLES EL MEDICAMENTO, 

LA VACUNA, EL SUERO ANTIALACRAN, ES DECIR, LLEVARLE ALGO EN 

LA SALUD A UNA CARENCIA MÁS QUE TIENEN, PODERLOS AYUDAR ES 

UN COMPROMISO COMO LO DIJO EL SEÑOR GOBERNADOR DE 

ATENDER A LOS MÁS DESPROTEGIDOS, LA SECRETARÍA DE SALUD, NO 

ES LA EXCEPCIÓN Y VAMOS A TRABAJAR FUERTEMENTE CON EL 

GOBIERNO FEDERAL SOBRE TODO CON EL PROGRAMA U013, DONDE 

VAMOS A TENER LA CAPACIDAD PARA PODER CONTRATAR MÁS 

MÉDICOS Y QUÉ TENGAN LAS 24 HORAS LA ATENCIÓN QUE SE MERECE 

EL PACIENTE QUE ESTÁ MÁS ALEJADO, EN RELACIÓN A LAS 

AMBULANCIAS, NOSOTROS SOLICITAMOS EL MES PASADO A 

INFRAESTRUCTURA NACIONAL, LA NECESIDAD DE 30 AMBULANCIAS 

MÁS Y NOS DIJERON QUE SE IBA A HACER UN ARRENDAMIENTO 

NACIONAL PARA PODER CONTENER ESTE REZAGO QUE TIENE TODO EL 

PAÍS, ¿QUÉ MÁS HACE LA SECRETARÍA DE SALUD? PROCURAR LLEVAR 

LOS MEDICAMENTOS DE LA MEJOR CALIDAD, LOS QUE MÁS SE 

EMPLEAN A TRAVÉS DE LAS CARAVANAS, PORQUE HAY REGIONES QUE 
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NO PODEMOS TENER UN CENTRO DE SALUD, YO LE DECÍA HACE RATO 

HAY 6,000 COMUNIDADES MENOS DE 100 HABITANTES Y NO SE PODRÁ 

TENER UN HOSPITAL O CENTRO DE SALUD PERO SÍ A TRAVÉS DE 

BRIGADAS Y DE CARAVANAS, TRATAR DE LLEVAR LA ATENCIÓN COMO 

USTED LO SOLICITA, YO ESTOY EN EL MEJOR DE LOS ACUERDOS EN 

QUE SE ATIENDA A LA GENTE MÁS DESPROTEGIDA QUE ES LA QUE 

SUFRE POR EL PROBLEMA DE SALUD ENTRE MUCHOS OTROS. 

 

PRESIDENTA: LE PREGUNTO AL DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ, SI 

DESEA HACER USO DE SU DERECHO DE RÉPLICA.  

 

PRESIDENTA: TIENE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR 2 MINUTOS. 

 

DIPUTADO RAMÓN ROMÁN VÁZQUEZ: CON EL PERMISO DE LA 

PRESIDENCIA, GRACIAS SEÑOR SECRETARIO, SABEMOS BIEN QUE LOS 

PROBLEMAS QUE ENFRENTA LA SECRETARÍA DE SALUD SON MUCHOS, 

SABEMOS TAMBIÉN DE SU BUENA DISPOSICIÓN QUE USTED HA TENIDO 

PARA TRATAR DE RESOLVER MUCHAS DE LAS PROBLEMÁTICAS, 

SECRETARIO, LA CONFIANZA ESTÁ PUESTA EN SU PERSONA PERO 

CREEMOS QUE ES NECESARIO QUE REALICE UNA 

REESTRUCTURACIÓN EN CUANTO A ALGUNOS FUNCIONARIOS QUE 

ESTÁN TRAS DE USTED, PORQUE EN ALGUNOS DE LOS CASOS, SON 

ELLOS LOS QUE ESTÁN FALLANDO A DURANGO, AL NO DAR UN 

SERVICIO DE CALIDAD TAN INDISPENSABLE EN LA SALUD, 

RECONOCIENDO QUE HAY TAMBIÉN EXCELENTES PRESTADORES DE 
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ESTE SERVICIO, TERMINO DICIENDO, EL GRUPO PARLAMENTARIO DE 

MORENA, CLARO QUE PUGNAREMOS POR UN BUEN PRESUPUESTO 

PARA LA SECRETARÍA DE SALUD, CLARO QUE EL PRESIDENTE DE LA 

REPÚBLICA ESTÁ PREOCUPADO, CLARO QUE LE DEJARON UN MUERTO 

EN ESTO DE SALUD, PERO ÉL ESTÁ DISPUESTO A TRABAJAR Y USTED 

LO HA VISTO, Y EL GRUPO PARLAMENTARIO DE MORENA TRABAJARÁ 

JUNTO CON USTED PARA MEJORAR LOS SERVICIOS DE SALUD EN 

DURANGO, GRACIAS, ES CUANTO.  

 

PRESIDENTA: GRACIAS DIPUTADO. 

 

PRESIDENTA: AL CONCLUIR EL ORDEN DE INTERVENCIONES 

ESTABLECIDAS EN EL ACUERDO QUE FUNDAMENTA Y DESARROLLA 

ESTA COMPARECENCIA, DAMOS LAS GRACIAS AL CIUDADANO DOCTOR 

SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE SALUD Y DIRECTOR 

GENERAL DE LOS SERVICIOS DE SALUD DEL ESTADO DE DURANGO, ASÍ 

COMO A LAS Y LOS INTEGRANTES DE TODO SU EQUIPO DE TRABAJO Y 

A TODO EL PÚBLICO PRESENTE, REITERANDO LA VOLUNTAD DE ESTE 

PODER LEGISLATIVO PARA CONSTRUIR LEYES QUE ASEGUREN QUE LA 

SALUD SEA DIGNA E INTEGRAL PARA LA SALUD EN TODA LA 

POBLACIÓN DE LOS DURANGUENSES. 

 

PRESIDENTA: DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO POR LA 

FRACCIÓN PRIMERA DEL ARTÍCULO 76 FRACCIÓN XII DE LA LEY 

ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, PROCEDO A DESIGNAR PARA 



 
       

                                                                                                                    
                                                                                SECRETARIA GENERAL 

      SECRETARÍA DE SERVICIOS PARLAMENTARIOS 
                               SESIÓN ORDINARIA DE LA HONORABLE 

SEXAGÉSIMA OCTAVA LEGISLATURA  
DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO                 

     SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL 
PRIMER PERIODO ORDINARIO DE SESIONES 

                                                                          17 DE SEPTIEMBRE DEL 2019 
                                                                                                   11:00 HORAS 

 

FECHA DE REV. 26/10/2017         NO. DE REV. 02            FOR SSP 03            
 

QUE CONFORMEN UNA COMISIÓN DE CORTESÍA A LOS CC. DIPUTADOS 

ESTEBAN ALEJANDRO VILLEGAS VILLARREAL, JUAN CARLOS MATURINO 

MANZANERA, SANDRA LILIA AMAYA ROSALES, CLAUDIA JULIETA 

DOMÍNGUEZ ESPINOZA Y PABLO CÉSAR AGUILAR PALACIO, PARA QUE 

SE SIRVAN ACOMPAÑAR A LA SALIDA DE ESTE RECINTO AL CIUDADANO 

DOCTOR SERGIO GONZÁLEZ ROMERO, SECRETARIO DE SALUD Y 

DIRECTOR GENERAL DE LOS SERVICIOS DE SALUD EN EL ESTADO DE 

DURANGO, GRACIAS. 

 

PRESIDENTA: MIENTRAS LA COMISIÓN CUMPLE CON SU COMETIDO, SE 

DECLARA UN RECESO. 

 

PRESIDENTA: SE REANUDA LA SESIÓN. 
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PRESIDENTA: HABIÉNDOSE AGOTADO EL ORDEN DEL DÍA Y NO 

HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SIENDO LAS (12:45) DOCE CON 

CUARENTA Y CINCO MINUTOS, SE CLAUSURA LA SESIÓN, Y SE CITA AL 

PLENO PARA EL DÍA DE HOY MARTES (17) DIECISIETE DE SEPTIEMBRE A 

LAS (17:00) DIECISIETE HORAS, A FIN DE DESAHOGAR LA 

COMPARECENCIA DEL C. INGENIERO ALFREDO HERRERA DUENWEG, 

SECRETARIO DE RECURSOS NATURALES Y MEDIO AMBIENTE, TAMBIÉN 

ANTES DE CLAUSURAR ESTA SESIÓN, NOS PERMITIMOS ENVIARLE UNA 

SINCERA FELICITACIÓN A NUESTRO COMPAÑERO DIPUTADO 

RIGOBERO QUIÑONEZ SAMANIEGO CON MOTIVO DE QUE EL DÍA DE 

AYER FUE SU CUMPLEAÑOS, MUCHAS FELICIDADES DE PARTE DE 

TODOS DIPUTADO. DAMOS FE -------------------------------------------------------------. 

 

 

 

DIPUTADA GABRIELA HERNÁNDEZ LÓPEZ. 

PRESIDENTA. 

 

 

DIPUTADA ELIA DEL CARMEN TOVAR VALERO. 

                         SECRETARIA. 

 

 

DIPUTADA MARÍA ELENA GONZÁLEZ RIVERA. 

                                                 SECRETARIA. 


